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Nació en Tepic, un día 13 de Abril de 1983, 
pero toda su vida la disfrutó minuto a minuto 
en la legendaria Santa María del Oro al lado de 
su papá, el profesor Marcelino Elías Delgado 
y su adorada mamá Elvia Patricia Ávalos 
García, con su hermano mayor CarlosAxel, los 
más chicos de edad: Héctor Aurelio, Lucero 
Monserrat y Uriel Felipe.

Siguiendo a su ombligo que dejara en 
Tepic años después regresó, hace 16 años, 
“pero con la imagen grabada de Santa María 
del Oro como un pueblo antiguo, reservado, 
con lavaderos comunales, calles empedradas 
adornadas con las casas de los abuelos de tierra 
en forma de adobe y viejas tejas, tanto como 
los revolucionarios y Cristeros presumiendo 
sus carabinas y medallas avalando su bravura 
y valor en el frente de batalla,entre ellos el 
General, don Chantos, y mi abuelo Filomeno 
Ávalos Robles unos cerca del centenario de 
vida y otros pasando el siglo”.

“Todas las tardes contaban las historias 
más increíbles y describía las recetas tanto 
de antojitos, como de los vinos y licores, 
por ejemplo el famoso 
‘piquete’; el favorito 
del general, a base de 
arrayanes y alcohol.

Sus estudios primarios 
y de secundaria los realizó 
en la escuela Justo Sierra 
y Ramón Corona en 
Santa María del Oro y 
en Tepic la preparatoria 
en la Uno, la carrera 
técnica en Administración 
en  la  Un ive rs idad 
Tecnológica de Nayarit, 
en la Universidad de 
Guadalajara dos años y 
medio de Gestión Cultural, 
en La Univer la licenciatura 

en Habilidades Directivas y la Maestría 
enAdministración de Empresas.

Los proyecto son varios pero los que tiene 
en puerta son el de fotografía urbana a 20 
años, Documental Estatal de la vida diaria de 
cada uno de los 20 Ayuntamientos enfocado 
a los municipios en lo cultural, gastronómico, 
religioso, político y económico.

Su trayectoria laboral ha sido desde ayudante 
de joyería, mecánico, carpintero, laminero y 
en el campo en la cosecha, también en el 
hotel Ne Kie y actualmente en atención al 
cliente en Megacable.

Entre los sueños está el de demostrar que 
Nayarit es micho más que sus problemas, 
para revertir la corrupción, la ignorancia en 
todos los órdenes de gobierno municipal, 
estatal y federal y que a Nayarit vengan todas 
las personas del mundo a saborear el arte 
culinario Mar y Tierra, playas, lagunas, cerros, 
valles, ríos, zonas arqueológicas, lagunas y 
hermosos centros de población todos más 
hermosos que la ‘Disneylandia’ de plástico.

Ir como mochilero por todo el 
mundo con cámara fotográfica 
en mano para congelar los 
momentos más importantes 
del viaje.

En pocos años que no pase 
de tres recibir el Premio Novel 
en fotografía porque dice "yo 
nunca voy a dejar de tomar 
fotografías hasta que encuentre 
el fin del silencio. En unos 
5 o 6 años posiblemente ya 
esté listo a vender su libertad 
y encuentre una mujer que 
quiera compartir sus locuras 
y se convierta en la esposa 
amada, madre de dos niños 

Jairo Xavier Elías Ávalos
Los golpes, señalamientos, críticas 

y difamaciones en procesos electorales 
pudieran calificarse como normal, lo vemos 
en los distintos spots de televisión y ahora 
en Nayarit, en que mentes perversas 
publicaron un volante con la fotografía en 
que aparece el ex alcalde de Iguala y su 
esposa, junto con la diputada Sonia Ibarra 
y Guadalupe Acosta Naranjo.

El volante, panfleto o como se quiera 
llamar causó el objetivo, sorprendió a propios, 
extraños y logró la inmediata declaración de 
funcionarios del Estado, que sorprendidos 
abordaron el tema en comento, se pidió 
respeto en vías al proceso electoral que 
habrá de celebrarse.

Se dijo en declaraciones que no se 
permitirán ese tipo de publicaciones 
anónimas de panfletos, revistas o volantes 
difamatorios que afectan la conducción 
de las elecciones, se actuará en torno al 
asunto y castigará al o los responsables, 
algunos panfletos chafitas que nadie firma, 
como lo dice Pepe Espinoza han querido 
desestabilizar la política de Nayarit. 

En cada proceso surgen ese tipo de 
acontecimientos y medios para golpear y 
así ayudar a tal o cual patrón, pero ante la 
torpeza e ineptitud de ese tipo de compadres 
o cuicos metidos a orejas, más que ayudar 
perjudican al o la jefa y lo meten en broncas, 
como pudiera ser el caso, pues hasta antes 
del miércoles todo estaba aparentemente 
bien o quizá fue plan con maña.

Reza un pasaje bíblico, que arroje la 
primera piedra quien esté limpio de pecado, 
seguramente que en el caso de los políticos 
todos podrían tener su colita que les pisen, 
y las malas acciones las vemos hasta en las 
mejores familias, las inversiones en Suiza, 
la adquisición de empresas o la compra 
de ranchos, es normal aprovecharse del 
poder temporal, y mejorar las condiciones 
de vida de sus generaciones familiares.

Respecto a la relación de políticos 
con gentes del crimen organizado, no es 
nuevo, pues desde hace décadas malos 
gobiernos permitieron crecer, desarrollarse y 
producirse a esos grupos difícil de erradicar, 
ejemplos se tiene con El Negro Durazo o 
Gutiérrez Rebollo, que obviamente no se 
manejaban solos, tenían sus patrones con 
quien repartían la dolariza.

Es desafortunado que Nayarit se conozca 
por panfletos, hechos de sangre malos 
gobiernos y campañas sucias, como la 
iniciada contra la diputada Sonia Ibarra, 
tema que corresponde investigar a fondo 
de parte de las autoridades sean estatales 
o federales, dependiendo si hay o no delito 
del fuero común de otra trascendencia.

Sin embargo, la legisladora local y ex 
diputada federal, se encuentra abierta y 
disponible de ser investigada.

Hablando de otras cuestiones, se 
aplaude la determinación del gobernador 
de la gente Roberto Sandoval Castañeda, 
al designar como nuevo al Secretario de 
Salud, al doctor Pavel Plata Jarero, quien 
seguramente hará un eficiente papel al frente 
de esa institución, en que se requiere de 
personas sensibles, de trato y con oficio, 
debido que se trabaja con enfermos y 
gente pobre, que por desgracia de la vida 
no cuenta con recursos para atenderse 
en un hospital.

No hay duda que el joven Plata cumplirá 
con esa encomienda, y dejará testimonio 
al concluir la administración de la gente.

Por cierto, como lo hace desde el 
primer minuto de su gobierno el ejecutivo 
Nayarita, RobertoSandoval Castañeda, sigue 
trabajando en el territorio y no el escritorio, 
así sucedió este jueves que anduvo en 
la ciudad de México, tocando puertas en 
busca de recursos para los campesinos 
afectados por las lluvias.

¡No me ayuden compadres!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

u una niña”.
Quiere ser el mejor artista de la fotografía; 

el dinero llega por añadidura, por ahora 
quiere compartir, enseñar, sin la avaricia de 
ser conocido. Le importa salud, fama, dinero 
y amor en su momento.

Dice ser un artista de la fotografía y de 
la música y en los dos ramos captar lo que 
la gente no ve como son los momentos 
irrepetibles e cada imagen que atrape y en 

cada melodía que escuche.
Es sencillo, amable, un poco vago, nunca 

se enoja, es inspirado, honesto, a veces con 
remordimiento de conciencia, un poco serio, 
siempre en la búsqueda del descubrimiento 
del arte.

Sus inspiradores son los fotógrafos, 
el español Tino Soriano, Steve McCurry 
y William Cklein. La comida favorita son: 
pollo y mariscos; entretenimiento teatro y 
músicaclásica; y obras como Romeo y Julieta.



Viernes 13 de Febrero de 2015Política 3

En auditorías, “El Toro” dejó sola a Marcia  

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Quien acusa tiene la obligación 
de probar  su acusación y ahora el alcalde 
de Tepic, Leopoldo Domínguez González, 
está obligado a comprobar todas y cada 
una de las acusaciones en contra de los 
ex –funcionarios municipales que son 
unas declaraciones muy fuertes y tienen 
mucha responsabilidad por ello tendrá 
que demostrar todos los  señalamientos 
que  hizo en su contra”. Así lo manifestó el 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda.

Al referirse, a las acusaciones que hizo 
el pasado lunes el presidente municipal de 
Tepic en contra de 23 ex funcionarios de 
la anterior administración municipal que 
presidió Héctor González Curiel, recordó 
que dentro de estos señalamientos se 

mencionan los nombres de muchas mujeres 
y no se vale que se les acuse sin tener 
fundamentos, por lo que el alcalde tendrá 
que actuar en consecuencia en contra de 
todos los señalados en sus acusaciones.

El mandatario nayarita externó su 
preocupación  porque dijo,  hay muchas 
mujeres, que se señalan, mujeres 
trabajadoras, no es fácil involucrarlas 
en cosas irregulares sin ningún sustento 
real,  como para  meterse y demandarlas 
y si lo hace es porque ya trae los pelos 
en la mano, y así poder afirmar que estas 
cometieron el delito del que se les acusa.

Roberto Sandoval, indicó que Polo 
Domínguez tendrá que continuar con estas 
denuncias hasta sus últimas consecuencias, 
todo el que señala tiene la obligación de 

demostrar sus señalamientos; ya 
ahorita el señor presidente tiene 
en este momento la obligación de 
demandar y si encontró algo malo, 
meterlos a la cárcel. Porque ahora 
tiene esta obligación para que no 
quede esto en señalamientos.

Porque señalar a una mujer 
sin tener culpa, atenta contra su 
integridad personal y familiar; una 
mujer en la que al verse involucrada 
sin razón, los más afectados serían  
sus hijos y esto es delicado.

El ejecutivo estatal, dio a conocer  
que ya platicó con algunas de las damas 
acusadas por Polo Domínguez para conocer 
su versión y ellas dicen que no es cierto 
nada de lo que las señalan, pero además si 

fueran ciertas las acusaciones y hubieran 
robado anduvieron huyendo.

El gobernador Roberto Sandoval, dijo  
que Polo Domínguez cuenta con todo el 
apoyo de su gobierno para llegar hasta las 
últimas consecuencias y sean castigados 
conforme a la ley.

* Por ejemplo, frente a la observación por la no entrega en 2013 de casi 40 millones 
de pesos a favor de la UAN, el ex alcalde respondió al Órgano de Fiscalización que la 

tesorería municipal era la responsable de cumplir con ello.

Por Oscar Verdín Camacho 

Si se dice que nadie, ninguna 
empresa o institución aprobaría por 
completo una auditoría, en la actualidad 
convertirse en tesorero de cualquier 
municipio en el estado significa 
figurar, a la vuelta de la esquina, si 
o si, entre los funcionarios con más 
observaciones por parte del Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS).

En ese tenor se encuentra Marcia 
Bernal, tesorera en el gobierno 
municipal de Héctor González Curiel 
“El Toro”, incluida como aquel entre 
los 23 ex funcionarios municipales 

que presuntamente hicieron mal uso 
de 125.5 millones de pesos, según 
el anuncio público del alcalde Polo 
Domínguez González.

El miércoles 11, Bernal –hija de 
José Luis Bernal, dueño del periódico 
Enfoque- anunció en conferencia 
de prensa su licencia al cargo 

Polo Domínguez tiene la obligación de probar las 
acusaciones de ex funcionarios: Roberto Sandoval

como directora de Profesiones del 
Gobierno del Estado, cargo al que 
arribó recientemente. 

“Tengo las manos limpias…han 
dañado mi nombre y el de mi familia, 
mi honor”, indicó, al borde de las 
lágrimas.

“EL TORO” LA ABANDONA
En noviembre del 2014, el OFS 

reveló el resultado de la auditoría 
al ejercicio 2013 y, con su colapso 
financiero, el Ayuntamiento de Tepic 
figura con numerosas observaciones.

Por ejemplo, en el número de 
observación 8.AGF.13.MA.17 se explica 
que en la cuenta correspondiente a la 
Universidad Autónoma de Nayarit, “se 
detectó que por concepto de impuesto 
especial para la Universidad Autónoma 
de Nayarit, se omitió efectuar los 
enteros mensuales; por lo que al 
mes de noviembre, se tiene un saldo 
pendiente de enterar al Patronato, 
de $39,663,359.70 (treinta y nueve 
millones seiscientos sesenta y tres 
mil trescientos cincuenta y nueve 
pesos 70/100 moneda nacional), 
de los cuales no hay evidencia de 
que el recurso esté disponible en 

alguna de las cuentas bancarias del 
Ayuntamiento”.

Como presuntos responsables de 
lo anterior, el OFS señaló al entonces 
presidente municipal González Curiel 
y a la tesorera Marcia Bernal.

“El Toro” emitió una respuesta a 
la observación, en el que se advierte 
que pretendió lavarse las manos con 
Marcia. El Órgano de Fiscalización 
precisó el argumento del ex alcalde:

“En relación a este resultado, 
puntual izó que dentro de las 
atribuciones de la tesorería municipal 
en la Ley Municipal para el Estado 
de Nayarit, en el artículo 117 fracción 
XVIII, menciona que es responsabilidad 
de la tesorería realizar los pagos 
apegándose al Presupuesto de Egresos 
aprobado, por lo que solicito se me 
tenga por atendido la observación”.

Frente a ello, el OFS determinó 
insuficiente el argumento, por lo que 
inició un procedimiento administrativo 
contra ambos ex funcionarios.

En otra observación, la número 
1.AGF.13.MA.17, el OFS señaló: “…
se detectó que se tienen adeudos con 
proveedores, acreedores y contratistas 

por la cantidad de $115,690,496.95 
(ciento quince millones seiscientos 
noventa mil cuatrocientos noventa y 
seis pesos 95/100 moneda nacional), 
recurso que no fue provisionado en 
alguna de las cuentas bancarias 
del Ayuntamiento, mostrando un 
endeudamiento mayor al que se tiene 
capacidad y comprometiendo los 
recursos del siguiente ejercicio fiscal”. 

El Órgano de Fiscalización Superior 
adjudicó la falta únicamente a la 
tesorera municipal, lo que pareció 
dar muestra de que enfrentaba la 
auditoría en solitario: y es que “no 
remitió argumentos, ni documentos, 

para solventar lo observado”. 
Una más de las observaciones, 

3.AGF.13.MA.17, se refiere a un pago 
por 104 mil 400 pesos por concepto 
de pago de difusión, en el que 
nuevamente Bernal cargó sola con la 
culpa, iniciándosele un procedimiento 
administrativo y resarcitorio por la 
citada suma: “no remitió argumentos, 
documentos comentarios”. Nada.

Lo anterior son algunos ejemplos 
que muestra la auditoría del año 
2013. En noviembre próximo, cuando 
se revele el resultado a la auditoría 
2014, no sólo comprenderán los 
últimos meses del gobierno de 
González Curiel, sino los primeros de 
la administración de Polo Domínguez. 
Y puede darse por hecho que entre las 
observaciones figurarán Domínguez 
y el tesorero David Guerrero, y es 
que, colapsadas las finanzas del 
municipio, resultará prácticamente 
imposible no salir raspado de una 
auditoría. 

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros medios 
de comunicación. NO a copiar y 
pegar. NO al robo de notas) 
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*Darle a Nayarit la industria que hoy 
necesita, Sánchez Zatarain

*Piden prevenga un serio accidente.

González Barrios atiende queja de padres de 
familia del kínder donde olía mucho a gas

Inicia este miércoles en el 
Congreso del Estado segundo 
periodo ordinario de sesiones

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer, el 
Secretario del Municipio de 
Tepic, Rodrigo González 
Barrios, atendió por indicación 
del alcalde capitalino, Leopoldo 
Domínguez González a 
numerosos padres de familia 
que tienen cursando a sus 
menores hijos la educación 
preescolar en el Jardín de 
Niños, “Rosaura Zapata”, el 
cual está ubicado por la calle 
Durango en el centro de la 
ciudad.

El encuentro con los padres de 
los menores con el funcionario 
municipal, se debe a que en 
días pasados se dejó sentir un 
fuerte olor a gas en el interior del 
Jardín de Niños, situación que 

alarmó mucho a los maestros, 
niños y padres de familia, ya 
que son 141 menores que a 
diario reciben su aprendizaje 
en ese centro escolar.

González Barrios señaló, 
“por instrucciones del alcalde 
Polo Domínguez, daremos 
la seguridad para que niños, 

maestros y padres de familia 
realicen sin preocupación sus 
actividades diarias ya que 
Protección Civil Municipal 
estará atento ante esta 
situación, por lo que se estará 
supervisando constantemente 
las instalaciones de gas en la 
panadería y de un hotel que 
están a cada lado del Kínder”.

Varios padres de familia 
explicaron que es muy difícil que 
los menores puedan dar aviso 
en caso de una situación de alto 
riesgo, por lo que piden a las 
autoridades correspondientes 
vigilen toda posibilidad de un 
trágico suceso, por lo que es 
necesario estar atendiendo 
este reclamo de prevención 
de este centro escolar donde 
más de cien niños y maestros 
trabajan a diario. 

La creación del Instituto de 
Capacitación de la Industria de 
la Transformación de Nayarit y 
la del Pacto Empresarial por el 
Desarrollo Económico de Nayarit 
son  premisas del plan de trabajo 
que presenta Fernando Sánchez 
Zatarain, candidato a la Presidencia 
estatal de la Canacintra Nayarit.

Empresarios e industriales se 
dieron cita a un día de realizarse 

la asamblea ordinaria donde ha 
de elegirse de manera interna, 
al próximo Presidente de la 
Canacintra Nayarit, “este viernes 
13 decidiremos quien ha de 
representarnos y espero tener el 
privilegio de ser electo”, señalo 
Sánchez Zatarain.

“Cumplo con los requisitos 
que se necesitan para presidir 
este organismo empresarial y 

Por Edmundo Virgen

Será para este próximo 
miércoles 18 de febrero  cuando 
los diputados integrantes de la 
XXXI Legislatura, de acuerdo al 
artículo 36 de la Constitución 
Política del Estado libre y 
soberano de Nayarit, den inicio 
al segundo periodo ordinario 
de sesiones correspondiente 
al primer año de ejercicio 
constitucional.

 Los legisladores miembros 
de la diputación permanente, a 
propuesta de la diputada Any 
Marilú Porras, eligieron por 
unanimidad a los congresistas  
que integraran la mesa directiva 
que presidirá los trabajos del 
segundo periodo ordinario 
de sesiones correspondiente 
al primer año de ejercicio 
constitucional de la Trigésima 
Primer Legislatura y que presidirá 
como Presidenta la diputada 
del PRI Jassive Patricia Duran 
Maciel, como Vicepresidenta 

estará la diputada del PAN 
Ivideliza Reyes Hernández y 
como Secretarios los diputados 
Francisco Javier Monroy Ibarra 
y José Ángel Martínez Inurriaga.

A la vez se informó, que los 
trabajos correspondientes al 
segundo periodo ordinario de 
sesiones contemplan resolver 
asuntos legislativos relevantes 
para la vida política, económica, 
social y cultural de los nayaritas, 
y tiene como fecha de conclusión 
el 17 de mayo del 2015.

Asimismo se indicó, que 
en otro punto visto durante 
los trabajos de la diputación 
permanente, los representantes 
populares dieron su voto 
afirmativo al acuerdo que 
autoriza una prorroga a los 
diversos ayuntamientos, para 
la presentación de la cuenta 
pública y del avance de gestión 
financiera correspondiente al 
cuarto trimestre del ejercicio 
fiscal 2014.

Este viernes cambio de 
dirigencia en Canacintra Nayarit

ante socios agremiados a la 
Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación presento mi 
propuesta de trabajo “Refundación 
de la Canacintra Nayarit”, que 
llevaré a cabo de manera puntual 
si me dan la distinción”.

“En ella incluyó el análisis matriz 
FODA, un estudio a conciencia 
que aborda las fortalezas y 
debilidades de la institución, que 
le amenaza como tal y cuáles son 
sus oportunidades; así como los 
tres ejes temáticos de mi estrategia 
que consta de postura institucional, 
estructura organizacional y servicios 
de cámara.”

Entre las fortalezas, la propuesta 
de Sánchez Zatarain distingue que 
Canacintra Nayarit es una institución 
reconocida con estructura regional 
y nacional, con experiencia y 
conocimiento del sector, una 
presidencia nacional con poder de 
interlocución; mientras que ubica 
como oportunidades las cadenas 
productivas.

También reconoce como 
debilidades la capacitación y la 
vinculación y entre las amenazas 
el cierre de empresas y la 

desindustrialización. En el eje 
temático de la postura institucional 
apunta a una agenda común de 
política industrial con el gobierno 
del estado y los 20 municipios de 
la entidad.

En e l  rubro  es t ruc tu ra 
organizacional y servicios de 
cámara, Sánchez Zatarain destaca 
la plataforma única de filiación, la 
operación del Instituto de Nacional 
del Emprendedor, INADEM; 

fondos PyMe y MiPyMe y el 
programa “Apoyo a empresas y 
emprendedores”.

Fernando Sánchez Zatarain es 
arquitecto egresado del Tec de 
Tepic con especialidad en Imagen 
Urbana; catedrático de su alma 
mater, empresario constructor, 
fabricante de insumos para la 
construcción y Vicepresidente 
Nacional de la Comisión de Enlace 
con la SCT para el Gobierno de 
la República.
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Ni un centavo de aumento a la tarifa del 
transporte público en Tepic: Pepe Espinoza 

Alcalde de Bahía sigue sin dar respuesta a 
la petición de pago del impuesto a la UAN

* Durante todo el 2015  ya se les dejó claro a los permisionarios, hay unidades 
que siguen cobrando 6 pesos y son unas chatarras y eso no lo vamos a permitir, 

señaló.

*Hasta diciembre debía casi 50 mdp  
En un acercamiento con los medios de 

comunicación de Bahía de Banderas y 
continuando con el objetivo de transparentar 
las acciones y destino de los recursos del 
Patronato para Administrar el Impuesto 
Especial destinado a la Universidad Autónoma 
de Nayarit  (UAN), su presidente Humberto 
Haro Carlos,  informó sobre las acciones más 
importantes ejecutadas por este Patronato.

Acompañado de José Francisco Talavera del 
Río, Tesorero del Patronato y de Luis Manuel 
Hernández Escobedo, dirigente del Sindicato 

de Trabajadores de la UAN (SETUAN), Haro 
Carlos explicó el funcionamiento del Patronato, 
su composición y el destino del recurso que 
se entera por los ayuntamientos, a través del 
impuesto del 12 por ciento. 

"Queremos esclarecer esas lagunas que 
existen con referencia a este impuesto que 
es aportado por la ciudadanía, desde el 
inicio de la gestión nos dimos a la tarea de 
transparentar el recurso, y todo lo que resulta 
de esta función; hemos tenido gran respuesta 

por parte de la ciudadanía y exigencia a 
que informemos, porque la derivación de 
este recurso que paga la ciudadanía, está 
etiquetado y destinado al fortalecimiento de 
la UAN", manifestó Haro Carlos.

Agregó que el Gobierno del Estado, junto 
con Tepic y Bahía de Banderas son las 
entidades que más recaudan por concepto de 
este impuesto, que suman aproximadamente  
entre las tres entidades, casi el 80 por ciento 
del ingreso del patronato. Destacó además, el 
logro de la actual administración del Patronato, 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Durante todo este año 2015, 
no se permitirá ningún incremento en 
las tarifas del transporte público en 
Tepic, ya que debido a un análisis de 
la economía de los nayaritas, en estos 
momentos no es posible incrementar el 
costo del transporte público, no hay las 
condiciones para hacerlo y esto ya se 
les dejó en claro a los permisionarios, 
ni un cinco de aumento”. Aseveró el 
Secretario General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas.

Reiteró que “el gobierno de Nayarit, 
les ha dicho una y otra vez a los 

concesionarios del transporte público en 
la capital, que no se ha avalado ningún 
aumento al servicio, hay unidades que 
aún siguen cobrando los 6 pesos, aún 
cuando son una chatarras, ante esta 
problemática que tomó mayor fuerza al 
entrar el año, se tomarán las medidas 
necesarias para que se respete la tarifa 
establecida”.

“Se buscarán acciones para beneficiar 
a los transportistas sin afectar la economía 
de los usuarios, pues cambiar la tarifa 
no es una buena idea, por lo tanto ha 
quedado descartada la acción, pero no 
así la promesa de realizar estrategias 
para  mejorar el servicio, pues si no se 

tienen avances en este sentido, sería 
imposible que haya un incremento, 
porque hacerlo sería injusto para los 
usuarios”.

Espinoza Vargas informó que otro 
de los temas que se encuentra sobre 
la mesa, es la creación y aplicación 
de un sistema de prepago para los 
estudiantes que usan el transporte 
público, en la que la Federación de 
Estudiantes de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (FEUAN) está trabajando en 
coordinación con las autoridades de la 
Comisión del transporte para desarrollar 
el proyecto en mención, mismo que 
ya tiene muchos años queriéndose 

establecer, pero por una u otra cosa 
no ha sido posible.

“Sin embargo, seguiremos buscando 
un mejor servicio a la ciudadanía, sin 
que se incremente un solo centavo el 
costo del transporte, sin que se afecta 
ni a los usuarios ni a los permisionarios, 
pero debe quedar muy claro que no se 
autorizará ningún aumento al transporte 
público de Tepic”.

al incrementar la participación de entero de 
los municipios, hasta en un 300 por ciento.

Por su parte, el tesorero, indicó que Bahía 
de Banderas hasta diciembre de 2013, presenta 
un adeudo de 47 millones 143 mil pesos, con 
base en la información del órgano Superior 
de Fiscalización y que la información del 
2014, aún no está disponible. Añadió que 
en lo que va de la presente administración, 
no se ha pagado ningún entero y aunque 
han tenido acercamientos con el presidente 
municipal, no han obtenido resultados, pero 
esperan se regularice pronto esta situación 
por la importancia que representa.

El líder de los trabajadores de la UAN, 
reconoció el esfuerzo del Patronato en esta 
tarea y en la búsqueda de llevar hasta ese 
municipio oportunidades no sólo de nivel medio 
superior, sino también superior. Hernández 
Escobedo asentó que existen muchas 
necesidades y carencias en la preparatoria y 
en el campus de Bahía de Banderas, el cual 
presenta problemas de drenaje, agua potable 
y luz eléctrica, los cuales son subsanados 
con los recursos que el patronato aporta.

Haro Carlos, antes de dar por concluida 
la conferencia de prensa, manifestó su 
preocupación porque la tendencia de la 
administración anterior se repita, en el sentido 
de no enterar el recurso, lo que representa un 
retroceso grave para este municipio. Reiteró 
que el trabajo que realizan es totalmente 
institucional, con el único objetivo de que el 
recurso, que con mucho esfuerzo aportan las 
y los ciudadanos, llegue a su fin último, ya 
que es de la universidad, de los universitarios 
y en consecuencia, del desarrollo de Nayarit.
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 Donde la mayoría ven debilidades 
nosotros vemos la fortaleza del 
Presidente de la República, el líder de 
la nación se mantiene firme y ejecuta 
acciones a favor de México, el ataque a 
su persona e investidura no es casual, 
son tiempos de elecciones, son tiempos 
en que denostarlo constituye la mejor 
arma para la oposición que infama 
cada acción que emprende el líder de 
la nación, así descarga complejos por 
la derrota en pasadas elecciones, de 
la misma manera las llamadas redes 
sociales pululan de perfiles falsos que 
arropados y cubiertos en el anonimato 
cobarde agreden a la persona del 
primer mandatario,  ante tales ataques 
los miembros del gabinete callan y 
hasta hoy ningún funcionario ha salido 
en su defensa, él libra la batalla solo, 
haciendo frente con inteligencia

los denigrantes ataques que desde 
la obscuridad le lanzan quienes no 
coinciden con su manera de hacer 
política, se mantiene incólume y con 
la paciencia de todo un gran patricio, 
toma los comentarios como parte 
ineludible de la democracia que impera 
en el país; la oposición lo culpa de 
sus propios desvaríos y pecados 
señalándolo como  único responsable 
de la actual situación que priva en 
toda nuestra república, se olvidan de 
que el Presidente recibió a un país 
devastado, con miles de víctimas 
por la cruenta lucha panista contra el 
crimen organizado que al final no dio 
resultados porque la delincuencia en 
los gobiernos foxista y calderonista se 
fortaleció y logro irrumpir en los cuerpos 
policiacos de todos los niveles; con 
el debido respeto no se puede culpar 
al Ejecutivo de todo lo que pasa en 
el país, porque existen responsables 
locales cuyo trabajo deberían hacerlos 
bien y de la mejor manera, porque es 
muy cómodo desde la obscuridad decir 
y gritar desgarrándose las vestiduras 
que él y solo él es el culpable, en 
justicia todos somos responsables, 
la sociedad también debería asumir 
su culpa y responsabilidad porque no 
denuncio a tiempo y en su tiempo los 
delitos que ahora quiere endosarle al 
ejecutivo

El Presidente requiere del apoyo 
de todos, ayudémosle a gobernar, 
apoyémoslo para que las reformas 
estructurales lleguen a buen puerto, 

lo podemos hacer, los mexicanos 
somos solidarios en las desgracias, 
ya lo hemos demostrado, con críticas 
negativas no se erige un país, se 
coadyuva con acciones que impulsen 
el bien común que genere buenas y 
mejores perspectivas de desarrollo, 
la crítica es bienvenida cuando no 
se anteponen situaciones partidistas 
donde se busca sacar la mejor tajada, 
donde se usa el chantaje político 
para hacer candidatos a la medida 
que derivan en  intereses facciosos 
y de camarilla, unámonos en torno 
al presidente para hacerle mejor 
el ambiente de su trabajo y pueda 
desenvolverse con comodidad, ¡Que 
tiene Privilegios, claro que los tiene! 
y los debe tener , por ello es el líder 
y el que maneja el timón de esta 
gran nación que es nuestro querido 
México, ¡Que tiene desaciertos y 
errores ¡ ¡Claro que si!, porque es un 
mortal como cualquiera de nosotros, 
proclive a cometer omisiones, pero 
como responsable del rumbo de esta 
gran nación los tendrá que solventar, 
otorguémosle nuestra confianza y 
nuestro aprecio, critiquemos, sí, pero 
de cara a la adversidad de cara a los 
problemas, presentemos propuestas de 
solución, pero éstas deben ser viables, 
no nacidas del rencor, ayudémosle 
a corregir las fallas, seamos cautos 
y comprensivos porque el gobernar 
es una gran responsabilidad,  y aún 
opiniones en contrario él hace su 
mejor esfuerzo.

México es un país grande y fuerte 
que ha decidido cambiar, tales han sido 
sus palabras y tal es su visión,  prueba 
de ello  y siguiendo lo establecido en 
el Plan Nacional de Desarrollo 2013-
2018 en días próximos pasados durante 
la inauguración de la Semana del 
Emprendedor anuncio la creación de 
la Red de Apoyo al Emprendedor que 
tiene como objetivo principal facilitar 
el desarrollo de las micro, pequeñas y 
medianas empresas así como apoyar a 
los jóvenes empresarios, de la misma 
manera se propondrá una iniciativa de 
reforma hacendaria y energética que 
permita simplificar el régimen fiscal y 
abaratar el suministro de la energía 
eléctrica para este tipo de empresas, 
de esta manera el Presidente y  Líder 
de la Nación responde con acciones 
concretas a quienes tratan de vilipendiar 
su obra. Al Tiempo

ENRIQUE PEÑA NIETO, EL PRESIDENTE

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITAESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

ACOSTA NARANJO, PAVEL JARERO 
Y JAVIER CASTELLÓN PARA TEPIC.- 
Miren, que son estos tres personajes, 
quienes están únicamente peleándose la 
candidatura a la diputación federal por el 
segundo distrito electoral con sede en Tepic, 
y es que al parecer ADRIANA GUERERO 
ni ALFREDO GONZÁLEZ, pudieron ni abrir 
los ojos en este tiempo y aunado a ello, es 
que se cansaron muy rápido, señal que no 
les gusta andar en las calles trabajando 
y menos atendiendo los problemas de la 
gente, por ello, el día de mañana que se 
realizará la Asamblea Nacional del PRD, 
se estarán eligiendo a sus candidatos tanto 
por la vía de la mayoría relativa y los de 
representación proporcional, de acuerdo 
a las circunscripciones  del país, por ello 
tenemos que quienes estarán peleándose 
ser los elegidos por Nayarit, en el caso del 
segundo distrito electoral federal, están 
nada menos que GUADALUPE ACOSTA 
NARANJO, JAVIER CASTELLÓN Y PAVEL 
JARERO, no hay otro más, por ello, teniendo 
en cuenta  sus perfiles y acomodos entre 
las fuerzas políticas de oposición sobre 
todo en este distrito, así como al interior del 
propio partido, tendríamos entonces, que 
por una parte ACOSTA NARANJO, pudiera 
ser el nominado por la vía de la diputación 
plurinominal, ya que sus servicios están al 
interior del Comité Ejecutivo Nacional de 
su partido el PRD, por ello entonces solo 
quedarían PAVEL Y CASTELLÓN, sin duda 
que el primero es político que le gusta andar 
en calles, buscando las confianzas para el 
voto, desgraciadamente está peleado no 
solo con las dirigencias perredistas estatal 
y municipal, sino también con todos los 
perredistas, pero además también está 
peleado con el presidente municipal de 
Tepic, en donde fueron en alianza en este 
pasado proceso electoral del 2014, por 
ello, todo está en su contra, mientras que 
JAVIER CASTELLÓN, es el dirigente estatal 
de este partido, ha podido unificar a las 
diferentes corrientes de expresión al interior 
del partido, ha mantenido una excelente 
coordinación y de respeto con el munícipe 
capitalino, de ahí, que tomando y valorando 
en cuenta estos pequeños factores, me 
inclino a que será nada menos que JAVIER 
CASTELLÓN FONSECA,  quien contaría 
con el apoyo de la militancia perredista y 
por lo menos el gobierno municipal de Tepic, 
ni sus dirigencias, le estarían golpeando o 
poniendo obstáculo alguno, pero esto se 
definirá el día de mañana en México y el 
domingo ya se tendría bien definidos a sus 
abanderados.

PRD QUIERE PRESIONAR AL FISCAL.- 

No es nada agradable y menos aceptable que 
los dirigentes del Partido de la Revolución 
Democrática, sigan utilizando como carne de 
cañón a niños y adultos mayores, fue muy 
lastimero, ver que los perredistas, hayan 
sacado de las escuelas a niños para que se 
plantaran a las afueras de la Fiscalía General, 
con pancartas exigiendo quitar la capucha a 
los uniformados, así como de hacerlos que se 
memorizaran gritos de quítense la capucha, 
en vez de contribuir a que la educación 
tenga un nivel académico aceptable o una 
educación de calidad, contribuyen a todo lo 
contrario, por eso tenemos un Guerrero, un 
Oaxaca o un Michoacán inmerso en una olla 
exprés a punto de explotar por la corrupción 
que están supurando.

REGIDORES DEL PRD SIN CONVICCIONES 
IDEOLÓGICAS, SOLO CONVENIENCIAS.- 
Y el mejor reflejo o ejemplo de ello, es el 
propio regidor del ayuntamiento de Tepic, 
el de la mirada violadora y lujuriosa, que 
no es otro que LUCIO CARRILLO, quien 
ante los medios de comunicación se las 
da de valentón y critica al gobierno, pero 
cuando se trata de ir con esas autoridades 
para enfrentarlos y decirles en su cara lo 
que dicen a sus espaldas, sencillamente se 
sienta a orinar el niño, tenemos  que en la 
manifestación ante la Fiscalía, convocada 
por su dirigencia municipal, este regidor 
prefería andar alejado de sus compañeros 
para no salir en las fotos, y luego iba con 
los funcionarios de la Fiscalía, para decirles 
a cada rato, que su presencia ahí, se debía 
que lo habían obligado, pero que por gusto no 
estaba, por ello andaba muy calladito como 
si trajera chorrillo y se hubiera cagado en los 
calzones por lo que andaba muy cerradito y 
apretadito escondiéndose, sin duda que lo 
primero que deberá de entender y saber LUIS 
ZAMORA dirigente del PRD en Tepic, es que 
con este tipo de militantes, no se pueden 
limpiar ni los tanates de un chango, es grave 
que apenas esté iniciando en la política y ya 
de muestras claras y contundentes de ser 
un vividor y mercenario de la política, ya ni 
RENÉ HERRERA, que parecía el marranito 
vengador con máscara que andaba muy 
activo, así que tengan mucho cuidado con 
este tipo de traidores que se dicen muy 
perredistas.

ESPADAZO.- Se lo lleva nada menos que 
ADRIANA GUERRERO, quien al no darle la 
candidatura del PRD a la diputación federal, 
por el segundo distrito, es casi un hecho 
que lo abandone y se vaya al PRI, aunque 
aclaramos que de irse no causará ningún 
problema ya que nadie se dará cuenta, 
sencillamente porque no representa nada 
en ese partido.
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Campo nayarita en la agenda nacional
Con la finalidad de agilizar 

el pago del seguro catastrófico 
de los productores de las más 
de 36 mil hectáreas afectadas 
por las pasadas lluvias 
atípicas que se presentaron 
en la entidad, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
se reunió en la Ciudad de 
México, con el titular de la 
SAGARPA, Enrique Martínez 
y Martínez, así como con 
productores y funcionarios 
de los tres órdenes de 
gobierno.

El Secretario instruyó al 
Subsecretario de Desarrollo 
Rural, Juan Manuel Verdugo, 
para venir a Nayarit la 
próxima semana (del 16 
al 20 de febrero), para 
ultimar detalles que permitan 
agilizar el pago del seguro 
catastrófico, así como la 
implementación de los 

apoyos adicionales, y el 
apoyo para la reparación 
de caminos sacacosechas 
que fueron afectados por 
las lluvias. 

Además, pidió al titular 
de Apoyos y Servicios 
a la Comercial ización 
Agropecuaria (ASERCA), 
Baltazar Hinojosa buscar 
recursos adicionales para 
apoyar a los productores 
afectados, y realizar la 
ges t ión  d i rec ta  an te 
Financiera Nacional para  la 
reestructuración de créditos. 
Además solicitó la agilización 
del ProAgro, como un apoyo 
adicional y también se 
obtuvo el compromiso para la 
continuación del programa de 
apoyo a la comercialización 
de frijol.  

Enrique Martínez y Martínez 
manifestó que Nayarit es 

un ejemplo nacional por el 
éxito en la implementación 
del programa piloto, ya que 
los resultados alcanzados 
son un parteaguas en la 
política de comercialización 
de SAGARPA NACIONAL, 
cuyo objetivo es eliminar la 
práctica del coyotaje. Y puso 
al Centro de Rendimiento 
Excelencia Agrícola Nayarit 
(CREAN) como ejemplo 
nacional que vale la pena 
replicar en el resto del país. 

El Secretario explicó 
la implementación del  
Programa de Incentivos para 
Productores de Maíz y Frijol 
(PIMAF) en Nayarit con un 
recurso de 30 millones de 
pesos donde se analizará el 
tipo de insumos necesarios, 
de acuerdo al cultivo y a 
la condición de la tierra, a 
fin de buscar la posibilidad 

de una siembra intermedia 
garantizando la calidad del 
suelo.

Martínez y Martínez 
se comprometió a hablar 
d i rec tamente  con  la 
Presidenta del Instituto de 
Administración y Avalúos 
de Bienes Nacionales 
(INDAABIN), Soraya Pérez, 
para aclarar el estatus del 
comodato del inmueble de la 
extinta Programa Nacional 
para el Aprovechamiento 
Sustentable de la Energía 
( P R O N A S E ) ,  d o n d e 
está ubicado el CREAN; 
manifestando su total 
disposición de que, en 
caso de que sea propiedad 
de SAGARPA, realizará el 
trámite correspondiente 
en beneficio del Gobierno 
de Nayarit .  Asimismo, 
externó que ante cualquier 

SEPEN pide dictamen de riesgos 
en Escuela Rosaura Zapata 

El director de los 
SEPEN, Héctor López 
Santiago, pidió a 
Protección Civil de 
Tepic un dictamen 
de riesgos para que 
se evite poner en 
peligro a los alumnos y 
maestros de la escuela 
Rosaura Zapata.

Padres de familia 
se han manifestado 
afuera de una conocida 
panadería, por la calle 
Durango, para exigir 

eventualidad el Gobernador 
Sandoval cuenta con todo 
su respaldo para lograr el 
comodato.

El Gobernador de Nayarit 
estuvo acompañado por los 
senadores Margarita Flores 
y Manuel Cota Jiménez;  
el diputado Juan Manuel 
Rocha Piedra; Emeterio 
Carlón Acosta, titular de la  
Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural 
y Pesca (SAGADERP); 
Salvador Saldaña Barrera, 
alcalde de Tuxpan; Eulalio 
B a l d e r r a m a  G a r c í a , 
productor nayarita; Efrén 
Nieve Mora, comisariado 
Ejidal de Moras; Jesús López 
García, productor; Ignacio 
Amparo Granvila. Director 
de Desarrollo Rural de 
Tuxpan; Cipriano Becerra,  
Presidente de la Unión 
Estatal de Productores 
de Frijol; y, Gumercinda 
Villegas Virgen, productora 
de Santiago Ixcuintla.

a la autoridad municipal el 
cierre del negocio, ya que 
desde hace días perciben 
olor a gas. 

López Santiago pidió 
que de manera inmediata 
y puntual se entregara el 
dictamen de riesgo a la 

dependencia municipal de 
protección civil, sin tener 
respuesta hasta este jueves. 

"El preescolar con 50 
años de haberse construido 
es una prioridad para 
el gobierno del estado, 
proteger y salvaguardar 

la vida de nuestros niños, 
necesitamos el dictamen de 
la parte municipal para que 
se exija a la panadería se 
clausure, al igual sacaremos 
un dictamen departe de 
nosotros para así tener una 
mejor respuesta", comentó 
el funcionario.
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Presenta PRI “Con la Ley en 
la mano Ganamos Territorio”

8

*Para fomentar transparencia en reglas 
electorales

*Participará activa y responsablemente 
Movimiento Territorial en elecciones federales

*Indicó el magistrado presidente en el inicio de curso sobre 
alienación parental  en el TSJ

El mayor número de juicios 
de primera instancia en Nayarit 
son los de carácter familiar, lo 
que representa miles de familias 
en conflicto y una gran carga de 
trabajo para el personal de los 
correspondientes juzgados, señaló 
el presidente del Poder Judicial 
en nuestra entidad, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, y 
agregó que dicha carga laboral 
no debe ser motivo de que se 
pierda la sensibilidad humanista 
de las y los servidores judiciales 
encargados de resolver dichos 
conflictos.

En el acto de inicio del curso 

sobre alienación parental, al que 
asisten casi 70 servidores públicos 
en el edificio del Tribunal Superior 
de Justicia, Enríquez Soto precisó 
que el número de asuntos familiares 
supera a los de carácter mercantil, 
penal y civil, en ese orden.

De los juicios en materia familiar, 
el 24 por ciento son los relacionados 
con divorcios, situación que 
motiva conflictos en perjuicio, 
principalmente, de menores de 
edad, y que se registren casos 
de alienación parental, en los que 
niñas, niños y adolescentes son 
tomados como rehenes y víctimas 

de las diferencias 
entre los padres.

D e  a h í  l a 
importancia en cursos como 
el iniciado este jueves, con la 
asistencia de magistrados, jueces 
de primera instancia, personal 
del Centro Estatal de Justicia 
Alternativa y de Convivencia 
Familiar, entre otras servidoras 
y servidores judiciales, así como 
personal de la Comisión para la 
Defensa de los Derechos Humanos 
en Nayarit, entre otros invitados.

En el breve acto de apertura 
del curso también hizo uso de la 

palabra el presidente de la Comisión 
de Derechos Humanos, maestro 
Guillermo Huicot Rivas Álvarez, 
quien destacó la colaboración del 
Poder Judicial de Nayarit para 
efectuar este tipo de actividades 
que, dijo, contribuyen a la protección 
de los derechos de niñas, niños 
y adolescentes, así como de su 
esfera de libertades.

El mencionado curso tendrá 
una duración de dos días y es 
impartido por la subdirectora del 

Programa de Asuntos de la Niñez y 
la Familia de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos, licenciada 
Lucía Rodríguez Quintero.

En el acto de inicio estuvieron 
también los integrantes de la Sala 
de Jurisdicción Mixta del Tribunal 
Superior, magistrados Rafael Pérez 
Cárdenas (presidente), Manuel 
Salinas Solís y Ana Isabel Velasco 
García, así como el magistrado 
R. Adrián Rodríguez Alcántar, 
integrante de la Sala Civil.

Fue presentado por la Senadora 
y secretaria general del Movimiento 
Territorial (MT) del PRI, Ana Lilia 
Herrera Anzaldo, el manual “Con la 
Ley en la Mano Ganamos Territorio”, 
cuyo propósito es que los emetistas 
de todo el país estén “perfectamente 
informados y capacitados para 
participar activa y responsablemente 
en el proceso electoral”.

“Queremos que nuestras 31 
estructuras estatales y la del Distrito 
Federal estén preparadas para 

reforzar su participación en el proceso. 
Priistas y emetistas vamos a vigilar, 
observar, a cumplir y hacer cumplir 
la ley”, enfatizó.

Para el Movimiento Territorial es 
fundamental rescatar la confianza de 
la ciudadanía con hechos tangibles 
en tiempos donde hay voces que 
llaman al abstencionismo y que 
no le apuestan a la solidez de las 
instituciones. “Como decía Colosio: No 
queremos negociaciones al margen 
de los votos, ni votos al margen de 
la ley”, citó la dirigente nacional.

Por gran número de juicios familiares 
no debe perderse sensibilidad humanista 

de encargados de resolverlos

La lideresa emetista aseguró que 
el próximo proceso electoral será 
uno de los más fiscalizados de la 
historia y los priistas serán- como 
siempre- los primeros en cumplir con 
la ley, por lo que invitó a denunciar 
si se tienen pruebas o elementos en 
contra de algún candidato.

 Dijo que el PRI no sólo será riguroso 
con el destino de los recursos, sino 
con la acreditación oportuna de la 
forma en cómo se están aplicando, 
porque –explicó- en el MT tenemos 
la convicción de fomentar la claridad 
y transparencia en la aplicación de 
las reglas electorales.

Ana Lilia Herrera aseguró que la 
organización que encabeza asume 
la transparencia como una manera 
de acreditar que las cosas se hacen 
bien. “Creemos en una democracia 
sólida y queremos pedir el voto con 
la ley en la mano, con candidatos que 
tengan una historia personal limpia 
y con trayectorias profesionales 
sólidas”, agregó.

Asimismo expresó que su Partido 
Revolucionario Institucional quiere 
retribuirle a la sociedad los recursos 
invertidos atajando las guerras sucias, 
abonando a las propuestas y a los 
compromisos de campaña.

El manual “Con la Ley en la Mano 
Ganamos Territorio” forma parte del 
proceso de capacitación en materia de 
la reforma político electoral realizado 
por el Movimiento Territorial en todo 
el país con un taller de 16 horas en 
cuatro sesiones.
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•	 La	Cámara	de	Diputados	de	Nayarit	en	su	Trigésima	Primera	
Legislatura,	presente	en	reunión	nacional	de	Congresos	Locales.

Tepic.- Con el interés de 
fortalecer los mecanismos de 
coordinación y colaboración, 
así como intercambiar criterios 
y experiencias en materia 
legislat iva con todos los 
Congresos locales, el Presidente 
de la Comisión de Gobierno, 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, en representación de la 
Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit, acudió a la reunión 
del Consejo Directivo de la 
Conferencia Permanente de 
Congresos Locales (COPECOL), 
organismo nacional que reúne 
a los titulares de los Poderes 
Legislativos de las entidades 
federativaspara el intercambio 

de experiencias en la función 
parlamentaria y generar avances 
en el sistema jurídico estatal en 
bien de la sociedad nayarita y 
el pueblo mexicano.

En esta reunión, celebrada en 
el Salón de Protocolos del Senado 
de la República,dirigida por el 
Presidente de la Conferencia 
Permanente de Congresos 
Locales, diputado Bernardo 
Ortega Jiménez, estuvieron 
presentes los Presidentes de 
las Cámaras de Diputados de 
todo el país, quienes analizaron 
importantes temas, entre los 
que se destacan el seguimiento 
a la implementación de los 
juicios orales en todo el país, 

las implicaciones de la reforma 
constitucional en materia de 
transparencia y la armonización 
legislativa en materia de víctimas 
del delito.

Con la participación del Poder 
Legislativo de Nayarit,en este 
contexto nacional, la Trigésima 
Primera Legislatura impulsa y 
cumple los objetivos en materia 
de vinculación institucional 
previstos en el Plan de Desarrollo 
Institucional de la Cámara de 
Diputados para el ejercicio 
constitucional 2014-2017.

La COPECOL, realizará 
una próxima reunión para 
impulsar una agenda temática 

que involucra a los Congresos 
locales en el marco del sistema 
federal y como resultado de 
la legislación que expide el 
Honorable Congreso de la Unión; 
la temática abordará temas 
como desarrollo económico 
y social, justicia y seguridad 
pública, así como transparencia 
y parlamento abierto.

Al  adherirse el Congreso de 
Nayarit a este organismo plural, 

traerá beneficios palpables 
para el trabajo primordial que 
desarrolla este Poder Legislativo, 
lo que sin duda da cumplimiento 
al interés puntual que se ha 
señalado por la Trigésima 
Primera Legislatura que preside 
el diputado Jorge Humberto 
Segura López, que es fortalecer 
y optimizar los canales de 
comunicación y diálogo en un 
contexto nacional.

Con la representación 
del Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
este jueves la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, Presidenta 
del DIF Estatal, asistió a la 
toma de protesta del nuevo 
comité directivo 2015-2017 
de la Asociación Mexicana 
de Mujeres Empresarias 
(AMMJE) delegación Nayarit, 
que a partir de esta fecha 
encabeza, Dinorah de Jesús 
Barrera López.

La esposa del Gobernador 

hizo un amplio reconocimiento 
al trabajo que desempeñan 
las empresarias nayaritas 
en bien del desarrollo del 
estado, generando empleos 
y economía para las familias. 
“AMMJE siempre se ha 
distinguido por ser un grupo 
que siempre se ha hecho 
solidario y que está presente 
en la toda república, aquí y en 
todo el mundo, yo creo que 
todas estas mujeres que llevan 
al frente sus negocios para 
poder sacar adelante a sus 

familias con el alto sentido de 
responsabilidad que siempre 
tienen las mujeres de poder 
identificar para mil cosas”, dijo. 

“El día de hoy estamos aquí 
apoyando a las mujeres en la 
toma de protesta y el cambio 
de directiva, pero lo más 
importante es que se sigan 
fortaleciendo estos grupos 
de empresarias desde el 
Gobierno de la República con 
nuestro Presidente Enrique 
Peña Nieto y con apoyo del 

Gobernador Roberto Sandoval 
que siempre ha extendido la 
mano a AMMJE para lograr 
sus objetivos últimos que son 
el éxito en cada una de sus 
empresas”, añadió.

Es de mencionar que la 
señora Ana Lilia López de 
Sandoval recibió de la dirigente 

nacional de la Asociación 
Mex icana  de  Mu je res 
Empresarias, AMMJE, Ana 
María Sánchez Sánchez un 
reconocimiento por su apoyo 
y el acompañamiento que 
ha brindado a las mujeres 
empresarias nayaritas durante 
sus tres años de administración 
gubernamental.

Gobierno de Nayarit fortalece 
a mujeres empresarias

Congreso del Estado de Nayarit 
fortalece la vinculación y coordinación 

institucional con diputados locales 
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Trabajadores del SUTSEM manifestaron su alegría y 
agradecimiento por el anuncio del complemento del 7% al 
salario que hizo público el Gobernador Roberto Sandoval.

10

Clase trabajadora agradecida 
con incremento salarial

Con la finalidad de acercar sus 
servicios a la población y promover el 
conocimiento, defensa y protección de 
los derechos humanos, la Comisión de 
Defensa de los Derechos Humanos 
(CDDH), para el Estado de Nayarit, 
ha emprendido una gran campaña de 
capacitación, orientación y entrega de 
material a la sociedad en general.

Durante las intensas jornadas de 
promoción que lleva a cabo por el interior 
del estado, la CDDH también informa 
de todos sus servicios para reforzar 
el conocimiento en todas aquellas 

personas que requieran presentar una 
queja contra un servidor público.

Reitera que todos sus servicios son 
gratuitos y genera el acercamiento de 
los servicios que ofrece el organismo a 
la sociedad en general que requiera de 
algún tipo de ayuda o apoyo por parte 
de quienes laboran en el organismo 
defensor de los Derechos Humanos.

El presidente de la CDDH, Huicot 
Rivas Alvarez, manifestó que la 
intensa campaña también contempla 
brindar orientaciones, asesorías 

jurídicas, instalación 
de módulos que ofrezcan 
información respecto al 
quehacer, las funciones 
del organismo, así como 
las posibles acciones 
de las autoridades 
consideradas como 
v io lac iones a  los 
derechos humanos. 

Como parte integral 
de  l as  Jo rnadas 
de Capacitación y 
Divulgación dijo que 
en los últimos meses se 

brindo capacitación a 11 
mil 410 personas, de entre 
estas, cinco mil 181 fueron 
hombres y seis mil 229 
mujeres comprendidos 
en colonias y escuelas 
de los municipios de 
Xalisco, Ixtlán del Río, 
Compostela y Santiago 
Ixcuintla.

Entre los temas especializados se 
impartió el Taller “La Administración y 
los Derechos Humanos” también se 
impartieron conferencias con el tema 
“Los Derechos Humanos en el Nuevo 
Sistema Acusario Adversal” dirigido 
a servidores públicos estatales, así 
como a federales radicados en nuestra 
entidad. 

Una particularidad de las actividades 
que realiza la CDDH a través de su 
Secretaría Ejecutiva es la capacitación 
de padres de familia y alumnos sobre 
los temas más coyunturales de la 
actualidad, como la violencia en el 
noviazgo o bullying, asimismo durante 
el mes de enero se intensificaron las 
capacitaciones, entre los destacados 

fue el adiestramiento en materia de 
derechos humanos que se llevó a 
cabo entre el personal administrativo 
y docente del Instituto Tecnológico de 
Tepic (ITT), entre otros.  

Asimismo se distribuyeron poco 
más de 17 mil trípticos, 232 libros y 
mil 205 carteles de prevención a la 
violencia, derechos de los niños y 
las niñas, alienación parental, por el 
espacio de una vida sin violencia, entre 
otros  y se distribuyeron alrededor de 
cuatro mil cuadernillos que proveen de 
información a los diversos sectores de 
nuestra sociedad. 

El Ombudsman de Nayarit reitera 
su compromiso con la defensa y 
protección de los derechos humanos 
de los Nayaritas, especialmente de los 
grupos más vulnerables. 

“Somos más de 6 mil familias las que nos 
vemos beneficiados con las acciones del 
gobernador, nos agrada mucho que piense 

en nosotros, al asegurar el incremento del 
año pasado nos está garantizando que el 
dinero llegará a nuestros bolsillos y reafirma 

su compromiso con la clase 
trabajadora”, coincidieron 
María Lilia Vega, Arnulfo 
Martínez y Enrique Valencia 
Ibarra, quienes laboran 
en la Secretaría de Obras 
Publicas del Estado.

La trabajadora del 
Tr ibunal Superior de 
Justicia, María Guadalupe 
Reyes Carreón, agradeció 
al saber que el aumento está 
garantizado, “muy contenta 
de que el gobernador 

CDDH realiza intensa Campaña de Promoción 
y defensa de los Derechos Humanos 

nos vaya a entregar 
el aumento del 7 por 
ciento, cada año nos 
dan un incremento y 
algunos compañeros 
trabajadores incluso ya 
estaban tristes porque 
pensaban que a lo mejor 
el de 2014 no se nos iba 
a dar, pero ya nos dio la 
noticia el gobernador de 
que ya está depositado 
el dinero y por eso 
le agradecemos, es 
un gusto saber que el recurso que nos 
corresponde ya está aquí”, enfatizó.

Por su parte, Ángela Corona Preciado y 
Eustolio Hernández Sánchez, del Tribunal 
Superior de Justicia y el DIF estatal, 
respectivamente, destacaron que en la 
administración de Roberto Sandoval siempre 
se les han pagado en tiempo y forma todas 
sus quincenas y prestaciones.

“Reconocemos la amistad que tiene el 
gobernador con nosotros, y se demuestra 
porque siempre se nos ha pagado en tiempo 

y forma nuestras quincenas, no nos fallan 
en nada, los que laboramos en alguna 
dependencia del estado somos afortunados 
porque el Gobierno de la Gente siempre nos 
ha cumplido y ahora lo hace con el pago 
del incremento salarial del 2014, nosotros 
también somos amigos de las administración 
estatal y por eso laboramos diariamente 
con entusiasmo” manifestaron.

El pasado martes el Gobernador Roberto 
Sandoval dio a conocer la página web www.
trabajadorseguro.nayarit.gob.mx en la que 
se puede consultar el depósito realizado 
para garantizar el pago a los trabajadores.
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Festejan a Carlos Yael Pacheco 

11Sociales

FOTOS: EDUARDO IBARRA 

Con una gran fiesta de Piratas festejan a Carlos Yael 
Pacheco sus cuatro añitos de vida, familiares y por supuesto 
amigos también presentes disfrutaron de un rico pastel, 
dulces, bocadillos etc. Uno de los mayores atractivos 
fue el show de Jake y los Piratas de nunca Jamás, entre 
muchas novedades más carlitos disfrutó su cumpleaños.
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*****DIGALO CON FLORES, para este 14 
de febrero, día del amor y la amistad, exprese 
sus sentimientos con un bonito arreglo floral, se 
lo agradecerán para siempre. Hefzi-ba, es una 
empresa distribuidora de flores y follajes, con un 
extenso surtido de flores frescas. Con precios 
de mayoreo y menudeo, además cuenta con 
precios especiales a mayoristas. Tiene servicio 
de surtido a todo el Estado de Nayarit, parte de 
Jalisco y Sinaloa. Cuenta con los horarios: de 
lunes a sábado de: 7 de la mañana a 7 de la 
noche y los domingos de: 6 de la mañana a una 
de la tarde. Hefzi-ba se encuentra ubicada por 
calle la Mississipi, casi esquina con Libramiento 
Carretero, salida-Mazatlán, colonia Lindavista, 
Tepic, Nayarit. Tel. 01-311-218-2530.

   *****MUCHOS NOS CREEMOS LLAMADOS, 
pero pocos son los elegidos. Ese fenómeno se 
está presentando, en el actual Proceso Federal 
Electoral, donde muchos precandidatos no 
serán candidatos a Diputado Federal. El Instituto 
Nacional Electoral (INE), debe estar muy atento 
con su actuación de fiscal, porque se van a dar 
controversias en las que a la mejor, el Instituto 
Nacional Electoral (INE), se verá en la necesidad 
de declararse incompetente en algunos casos, en 
los que se presuma violación a la normatividad 
electoral ¿y quién va a ejecutar o quién va a 
sancionar a las partes involucradas?. Existe una 
máxima de “el que paga manda”, si los recursos 
económicos para el funcionamiento de los partidos 
y para los gastos del Proceso Federal Electoral, 
son al 100% federales ¿será la Federación la 
que sancione vía Procuraduría General de la 
República (PGR) o el Congreso de la Unión? 
vale la pena estar al pendiente.

   *****EL PRECANDIDATO POR EL I DISTRITO 
FEDERAL ELECTORAL DE NAYARIT, SAULO 
LORA AQUILAR, con muy buen apoyo en el Norte 
del Estado Nayarit. Sigue el doctor Saulo Lora 
Aguilar, precandidato de la alianza PRD-PT, a 
Diputado, por el I Primer Distrito Federal Electoral 
de Nayarit, recibiendo 
las muestras de apoyo al 
interior de los partidos que 
integran la Alianza PRD-
PT. El apoyo que recibe el 
doctor, Saulo Lora Aguilar, 
es una muestra de que 
cuando fue Presidente 
Municipal de Acaponeta, 
hizo las cosas bien y su 
actuación fue siempre con 
justicia y de acercamiento 
con el pueblo.

   * * * * *JUSTO 
E L  A U M E N T O 
SALARIAL PARA LOS 
T R A B A J A D O R E S , 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio 

del Estado y Municipios (SETSEM). Aunque ha sido 
criticado por algunas personas mal intencionadas, 
el aumento al salario, de los trabajadores del 
Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios (SUTSEM), es justo. Se tiene 
razón cuando se dice, que no se debe pagar 
a los que no trabajan, pero la mayoría de los 
trabajadores del Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios (SUTSEM), 
si trabajan. No trabajan, los trabajadores que se 
creen influyentes, los que se sienten protegidos 
por los funcionarios de primer nivel y de esos, 
la mayoría son de confianza. En nuestro país, 
estamos viviendo una desigualdad social muy 
grande, mientras el número de pobres aumentan, 
los ricos se hacen más ricos.

   *****¿GUERRA SUCIA EN LA POLITICA?NO, 
FALTA DE ETICA SI. En un grave problema se ha 
transformado el uso indebido de las redes sociales 
y la falta de valor civil de algunas personas, que 
desde la obscuridad o el anonimato, insultan y 
difaman a cualquier gente (un patrón personal 
exclusivo del psicópata). Estos individuos, con 
tal de lograr sus objetivos (según ellos), agreden 
directamente a las personas, no a sus posturas 
y actuaciones, no les importa, que los hombres 
o mujeres, tengan algún grado socialmente 
hablando (como: esposos, padres y abuelos) .“El 
que respeta, clama respeto” dice el dicho, pero 
muchas veces, nada más nos gusta perjudicar, 
pero no queremos que se nos perjudique. Por 
alguna razón, adoptamos posturas de soberbios 
y prepotentes, pero no queremos ser tratados de 
la misma forma.

   *****JOSE ARTURO ELENES HERNANDEZ, 
Diputado de la H. XXXI Legislatura del Congreso 
Local de Nayarit, un funcionario con mucho 
ánimo y espíritu de servicio. El diputado, José 
Arturo Elenes Hernández, es una persona, que 
se sabe identificarse con el pueblo, esperamos 
que esa actitud de respeto y trato amable hacia 
los ciudadanos no cambie.

   *****SEÑORA DE AMATLAN DE CAÑAS, 
SIN RESPUESTA ,  en 
la búsqueda de apoyo 
económico, para trasladarse 
a su pueblo. Es lamentable, 
que los ciudadanos no 
encuentren una respuesta 
positiva, cuando así lo 
solicitan. Es el caso de 
una señora de Amatlán 
de Cañas, que se quedó 
sin dinero, para pagar el 
boleto del camión, que la 
regresaría a su pueblo. En 
gestoría social del Congreso 
Local y Gobierno del Estado, 
debe haber un fondo para 
apoyar a las personas, que 
en esas circunstancias lo 
requieran.

Lo mejor en regalo de flores para este día del 
“Amor y la Amistad”  lo encuentra en Hefzi-ba  

Continuamos con la segunda y última 
entrega de este interesante tema. A 
continuación analizaremos otros tipos de 
hombres. Que lo disfruten.

5. El hogareño. Los hombres 
hogareños se caracterizan por tener una 
afición por arreglar y componer desperfectos 
de la su casa. Es más común encontrar 
hombres hogareños con una familia ya 
formada, es decir, casados y con hijos. Son 
ordenados y organizados. Le gusta tener 
su entorno en perfecto funcionamiento, 
particularmente su casa. Tienen diferentes 
habilidades que les facilita el trabajo de 
composturas y desperfectos del hogar. 
Pasan los fines de semana buscando 
mejorar el arreglo de su casa. En muchos 
casos, se les facilita pasar tiempo en 
familia, convivir con sus hijos y su esposa.

6. El mandilón. El rasgo principal 
de un “mandilón” es su falta de carácter 
y la carencia de liderazgo. Los hombres 
“mandilones” son apocados y de autoestima 
baja. Por lo regular, son manipulados por 
la esposa, novia o pareja. Hacen todo lo 
que la mujer les pida, sin importar si sea 
justo, bueno o favorable. En el caso de los 
que son papás, no ejercen su autoridad 
con sus hijos. El “mandilón” también evade 
los problemas, casi siempre, su esposa da 
la cara para resolverlos. Tienen “mamitis”, 
dependen mucho de mamá a la hora de 
encarar las dificultades.

7. El intelectual-culto. Este tipo de 

hombre es muy escaso en nuestro país, 
pero existe. Su principal preferencia son 
los libros. Tiene gran afecto por la lectura. 
Es un hombre informado, analítico y crítico. 
Por lo regular, no es fácil que se deje 
gobernar por sus sentimientos, pero no 
por eso deja de ser sensible. Tiene como 
principal virtud la crítica y la emisión de 
juicios. En las relaciones de pareja, suelen 
ser muy abiertos y modernos. Por lo regular 
no se casan, viven en unión libre.

8. Agresivo-violento. El hombre 
agresivo-violento, es, por lo regular, celoso, 
machista y posesivo. Es poco tolerante a 
la frustración. Es muy temperamental y 
suele, en la mayoría de los casos, violentar 
a su familia con golpes. También ejercen 
la violencia emocional y psicológica. En 
el trabajo es muy fácil que se estresen 
cuando existe una autoridad que le señala 
sus errores. Es conflictivo y difícilmente 
ejerce el dialogo como herramienta para 
resolver diferencias. No habla, grita, pierde 
el control de sí mismo con facilidad.    

Estos son algunos ejemplos de los 
diferentes tipos de hombres que existen. 
Las personalidades pueden variar, de 
hecho, existe la posibilidad de que haya 
combinaciones, en otras palabras, todos 
podemos tener un poco de todos, o nada 
de alguno, o mucho de todos, pero en 
definitiva una prevalecerá sobre los demás. 
Hasta la próxima. Terapeuta Familiar y 
Conferencista. Consultas Celular 311 
136 89 86.

Los Tipos de Hombres y las Relaciones Amorosas
Parte II

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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Todo listo para los matrimonios 
colectivos en Tuxpan

Por: Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- Al inicio de 
esta semana el XL H. Ayuntamiento 
de Tuxpan Nayarit, a cargo del C. 
Salvador Saldaña Barrera, estará 
contribuyendo en éste 14 de Febrero 
“Día del Amor y de la Amistad”, 
para que las parejas de hombres y 
mujeres que viven en unión libre o 
que simplemente desean formalizar 
su relación, lo hagan contrayendo 
matrimonio por lo civil totalmente 
gratis.

Los requisitos son simples y son 
los siguientes:

¿VIVES EN UNION LIBRE Y 
QUIERES CASARTE?

El H. XL Ayuntamiento de Tuxpan 
y el DIF Municipal 

¡TE REGALAN EL TRAMITE DE 
BODA POR EL CIVIL!

Acude a la Oficialía del Registro 
Civil con los siguientes documentos:

—Solicitud 
—Acta de Nacimiento actualizada
—Identificación con fotografía (IFE, 

Pasaporte o Licencia de Manejo)

—Exámenes clínicos prenupciales

—Comprobante de domicilio (Luz, 
Teléfono, etc.)

—4 testigos con identificación, 
cuando sean familiares pueden ser 
dos y que estén presentes el día del 
matrimonio (pueden ser cualquier 
familiar excepto los padres).

Los interesados tienen hasta 
el 12 de Febrero, o sea el día de 
mañana jueves para entregar su 
documentación.Mayores informes 
en Registro Civil y Oficinas del DIF 
Municipal.

Los "MATRIMONIOS COLECTIVOS" 
se llevarán a cabo en el Jardín Principal 
el próximo sábado 14 de Febrero 
del presente año a partir de las 10 
de la mañana.

EL H.XL AYUNTAMIENTO 
DE TUXPAN INFORMA

Por: Iyare de Jesús Enríquez Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- Este pasado martes se llevó a cabo en la sala de juntas del Comité 
de Planeación para el desarrollo del Municipio (COPLADEMUN) “Licenciado José Armenta 
Anaya”, el primer taller intersectorial del comité de salud municipal, donde autoridades 
de la Secretaria de Salud (SSA) Jurisdicción número tres de Tuxpan en coordinación 
con la Dirección de Salud Municipal a cargo del prestigiado Epidemiólogo Seth Eloy 
Camberos Martínez, dieron a conocer aspectos y puntos importantes en materia de 
salud, de los cuales partirán para trabajar en coordinación SSA y Ayuntamiento por el 
bienestar de los habitantes de Tuxpan.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A 

2 13 46 11
2 13 63 98
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“Nueva Alianza”; la nueva 
opción política en este municipio
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Ixtlán del Río

Por Jorge 
Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- Hoy 
con los ánimos 
b a s t a n t e s 
desbordados por 
las calenturas y 
perversidades 
p o l í t i c a s 
presentes en 
todos los ámbitos 
pretende el PRI, 
congratularse 
con la gente a como dé lugar 
para hacerse notar, para que los 
jefes, le pongan su estrellita en 
la frente, la calentura y jaladas 
de cabello han llevado a algunos 
aspirantes a políticos hasta la 
ignominia.

Hoy el más claro ejemplo en 
esta ciudad se advierte en la 
prestosidad y auto encomienda 
de algunos funcionarios públicos 
y aspirantes, queda claro por 
parte de estos ocurrente su 
mala interpretación personal 
y asunciones chuscas y 
disparatadas en su derecho de 

aprender el debido contexto de 
la ley,  el cual  están pisoteando 
con  intolerancia por su torpe 
participación.

Todos estos pretensos a 
quedar bien con los jefes, son 
candidatos ideales para quedar 
fuera, no tienen capacidad de 
convocar a sus simpatizantes, 
ni al público en general, lo 
único que promueven es su 
derrota, con torpes y sosas  
reuniones públicas fuera de 
toda lógica desmereciendo la 
sana interpretación del respeto 
electoral, y las funciones internas 
del partido.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Gracias 
al valioso apoyo de la diputada 
local, Elsa Nayeli Pardo Rivera, se 
construyó una bodega de materiales 
en la escuela primaria Esteban Baca 
Calderón, un centro educativo donde 
ya se van  terminando algunas de las 
obras gestionadas por la diputada 
en mención, a petición del personal 
docente y administrativo de dicho 
plantel.

La petición de Olegario Mota, a 
la diputada Local Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, tuvo como respuesta la 
rápida construcción de la bodega 
de materiales, quien atingentemente 

ha brindado la asistencia al 
caso con notable entusiasmo 
y tesón para dignificar los 
espacios escolares, por lo que 
queda asentada la voluntad 
de la diputada Elsa Nayeli, de 
trabajar a favor de los niños 
Ixtlenses.

Cabe hacer  no tar  e l 
agradecimiento por parte de 
los maestros que laboran en 
este plantel encabezados por 
la maestra Blanca Altamirano y 
el profesor Rafael Altamirano, 
por la construcción total de esta 
bodega de usos múltiples, que 
traerá notables beneficios, esta 
obra es solamente el inicio de lo 

que esperan los padres de familia 
y los directivos escolares.

La diferencia, entre el viejo 
y el nuevo PRI; en el nuevo 

todo es a boca de jarro

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex secretario del ayuntamiento 
y  Gobierno Municipal  Miguel Ángel Rivera Bernal, 
un panista de abolengo cansado de los desfiguros y 
numeritos de los directivos locales del PAN,  se retiro 
abruptamente  de la política en espera de mejores 
tiempos,  para evitar los sobresaltos generados por las 
pavorosas decisiones directivas.

Como buen político objetivo y con  exegesis para  
emitir juicios de valor, le genero que no apareciera 
como integrante en las listas internas del Partido, he 
aquí una probadita de las artimañas de los directivos 
que con sus políticas populistas han corrido a muchos 

Elsa Nayeli ayuda a construir bodega 
en la Escuela Esteban Baca Calderón

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuente 
informativa de alta credibilidad 
aseguro que el partido Nueva Alianza, 
se consolidaría en este municipio 
como la mejor opción política para 
la ciudadanía, quien lleva años 
reclamando nuevas formas de hacer 
política, exigiendo  nuevos espacios 
de expresión y participación, más 
allá de las formas tradicionales 
excluyente de los viejos partidos.

De la misma manera afirmo que 

Desfiguros y numeritos de los directivos 
locales del PAN… cobrando factura
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será el regidor Sergio Sánchez, quien 
encabece  el cambio reformador en 
este aspecto con plataformas más 
progresistas en materia de equidad 
de género y de oportunidades 
ya que es un regidor abierto a la 
participación ciudadana de las 
mujeres y los jóvenes sin dejar 

de mencionar los espacios que 
pone a disposición de las nuevas 
generaciones.

Finalmente nuestra fuente 
informática aseguro que Nueva 
Alianza, trabajara a marchas forzadas  
para consolidarse rápidamente en 

el municipio  y cosechar logros con 
gestiones adecuadas y  promover 
la fuerza del voto en las próximas 
elecciones federales y locales, 
ante los balances negativos y 
malos mensajes del tricolor, las 
afiliaciones en Nueva Alianza, 
empiezan a sumar.

militantes, este tipo de artimañas son 
más dañinas que los cuernos de chivo, 
una real y mal fundamentada actitud.

Cabe hacer notar que el licenciado 
Miguel Ángel Rivera Bernal, promueve 
la igualdad política, siempre ha estado 

en contra de la indecente desigualdad 
que se vive en este municipio fecha 
de todos los santos que avivan el 
debate de la imposición directiva, lo 
que hace adnpolitico,  generado un 
constante éxodo partidista, un mal que 
mata rápidamente al PAN Municipal.
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Brigada de combate contra el dengue en Tuxpan
*Realiza fumigaciones en áreas públicas de mayor concentración de personas
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Tuxpan

Reporteros/Gente&Poder/
Zona norte de Nayarit

Tuxpan, Nayarit.- En nuestro 
arribo a la ciudad de Tuxpan, 
nos encontramos con amigos 
que conforman la ‘Brigada de 
Combate Contra el Dengue’, 
de la Secretaria de Salud de 
Nayarit (SSN), Jurisdicción 
número tres; a cargo del conocido 
profesionista Psicólogo, Oscar 
Omar Santana Ponce. Quien 
informó en exclusiva para 
Gente y Poder, que ha sido 
por indicaciones de la jefatura 
jurisdiccional el que estarán 
fumigando todas las áreas 
públicas de concentración de 
personas, tales como iglesias, 
cent ra les de autobuses, 
panteones, restaurantes, centros 
botaneros, así como bares y 
cantinas del municipio de Tuxpan.

La finalidad es combatir al 
mosco transmisor del dengue 
clásico y hemorrágico, así 
como el de tener un control 
larvario del insecto; agregó 
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Redacción Gente y Poder 
Tuxpan

 
Tuxpan, Nayarit.- En una 

entrevista el Licenciado en 
Educación Miguel Zúñiga 
director de Arte y Cultura del 
H. XL Ayuntamiento de Tuxpan, 
informó:“para este medio de 
comunicación estatal, que el 
próximo 20 y 21 de febrero 
estará en la plaza principal de 
la cabecera municipal de Tuxpan 
el ‘Librobús’ (La Librería móvil)  
del Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes de Nayarit 
(CONACULTA). 

¡PORQUE LA LECTURA ES 
LA PUERTA A LA CULTURA!”.

Asimismo nos dijo que “el 
Ayuntamiento de Tuxpan a 
cargo de Salvador Saldaña 
Barrera, en coordinación con la 
CONACULTA hace una atenta y 
cordial invitación a la población 
en general para que asistan y 
conozcan el ‘LIBROBUS’”. 

Una novedosa forma de 
interactuar y de fomentar el 
hábito de la Lectura, mismo 
que estará ubicado en el Jardín 
Principal de Tuxpan, como ya 
informamos los días Viernes 
20 y sábado 21 de febrero, con 
horarios de 10:00 am a 2:00 pm 

y de 4:00 pm a 7:00 pm. 
Expreso: “El ‘Librobus’, estará 

recorriendo varios municipios 
del estado, por lo que el lunes 
16 y martes 17 estará en el 
municipio de Acaponeta; el 18 
y 19; en Tecuala; el 20 y 21, en 
Tuxpan; el 22 y 23, en Santiago 
Ixcuintla; el 24 en Bellavista y 
Francisco I. Madero. Primero en 
Bellavista, de 10 de la mañana a 
2 de la tarde en la plaza principal 
y posteriormente en Francisco I. 
Madero de 4 de la tarde a 7 de 
la noche. El 25 en Tepic y en la 
Cantera, en el área de servicios 
múltiples; de 10 de la mañana 
a 2 de la tarde. Posteriormente 
estará también en Camichín de 
Jauja, en la plaza principal, de 4 
de la tarde a 7 de la noche; el 26 
en Xalisco en la plaza principal, 
de 10 de la mañana a 2 y de 
4 de la tarde a 7 de la noche; 
el 29 estará en Ahuacatlán, 
Nayarit, en la plaza principal, 
de 10 de la mañana a 2 y de 
4 de la tarde a 7 de la noche; 
y finalmente en Ixtlán del Río, 
en la plaza principal, con este 
mismo y último horario.

Enhorabuena y no se pierdan 
el arribo del “Librobus” en sus 
municipios, ¡saludos a todos y 
que pasen un grandioso fin de 
semana!

El próximo 20 y 21 estará en 
Tuxpan el “Librobus”: Miguel Zúñiga

el conocido profesionista. 
Quien nos dijo que la semana 
pasada se llevaron a cabo por 
indicaciones también directas de 
la jefatura jurisdiccional, trabajos 
de fumigación en llanteras y 
panteones de los municipios que 
conforman el norte de nuestro 
estado, donde “continuamos 
trabajando de manera permanente 

por el cuidado y la salud de los 
Nayaritas”, Expresó.

Sin lugar a dudas, éste es 
un excelente trabajo el que 
realizan empleados de la brigada 
de combate contra el zancudo 
transmisor de esta mortal 
enfermedad, que en Nayarit, 
gracias a estas acciones ha estado 
disminuyendo significativamente.
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Tocó turno a la comunidad de El Tigre 
con el tema del impacto ambiental

Apoya Protección Civil 
los programas sociales 

Continuando con el programa 
de hacer conciencia entre la niñez 
sobre la problemática ambiental y 
qué se puede hacer a favor de la 
ecología del municipio, el personal 
de la Dirección de Desarrollo Social 
a cuyo frente se encuentra el L.A.E. 
Samuel López Sillas, se trasladaron 
ahora a la comunidad de El Tigre, 
al norponiente del municipio, 
específicamente a la Escuela 
Primaria “16 de Septiembre”. Esta 
iniciativa que tiene el beneplácito 
del Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, mismo que gestionó 
el material didáctico que se entrega 
a los educandos del municipio, es 

promovida por la Comisión Nacional 
Forestal, la cual se sustenta en la 
Ley General de Equilibrio Ecológico 
y la Protección al Ambiente, que 
establece la necesidad de contribuir 
a que la educación se constituya en 
un medio para elevar la conciencia 
ecológica de la población, mediante 
la consolidación de esquemas de 
comunicación que fomenten la 
iniciativa comunitaria. 

La encargada de dar el curso es 
la Licenciada en Educación Griselda 
Guadalupe González Beltrán, quien 
comenta que en esa ley se señala 
que las autoridades competentes 

promoverán la incorporación 
de contenidos ecológicos en 
los diversos ciclos educativos, 
especialmente en el nivel básico, 
así como la formulación cultural 
de la niñez y la juventud. Hay que 
hacer notar que en Acaponeta, se 
lleva este taller de concientización 
a estudiantes de 5º y 6º grados 
a quienes al final de la charla se 
les distribuyen juegos didácticos 
sobre el tema ecológico.

Informan que la siguiente visita 
será el viernes próximo cuando irán 
a La Bayona, visitando la Escuela 
Primaria “Estado de Jalisco”.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Uno de los apoyos del orden 
federal que llega al municipio de 
Acaponeta, es el que promueve 
la SEDESOL y que apoya 
a los adultos mayores con 
el programa 65 y más, que 
atrae a cientos de personas 
de edad avanzada, quienes 
llegan con dificultad a la sede 
de la entrega de recursos, que 
muchas veces y en este caso 
del próximo 16 de febrero, será 
en el Auditorio Municipal, y es 
común que muchas personas, 
por el traslado, por el clima 
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Vuelve a informar la Directora 
de Fomento Cultural, Dra. 
Aída Aftimos Toledo, que 
por gestiones hechas ante 
el Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes de Nayarit 
(CECAN), concretamente 
con la L.D.C. Catalina Guido 
Soria, responsable del área 
de Literatura y Fomento a la 
Lectura, se logró la llegada 
a esta ciudad de Acaponeta 
del llamado “Librobus”, que 
dentro del Programa Nacional 
de Fomento a la Lectura, 
promueven las Librerías Educal, 
en asociación con la Dirección 
General de Publicaciones 
del Consejo Nacional para la 
Cultura y las Artes, se trata de 
una librería ambulante, con 
capacidad para realizar largos 
recorridos por todo el país con 
el objetivo de ofrecer a precios 
accesibles un aproximado de 
4 toneladas de libros, con un 
volumen de más o menos 
4,000 libros pertenecientes a 
40 editoriales.

Comunica la responsable 
de la promoción cultural del 

municipio que el “Librobus” se 
instalará en la calle Morelos 
entre la presidencia y la 
plaza principal, para que la 
ciudadanía pueda adquirir los 
libros y además se montará 
a su alrededor, el equipo y 
material suficiente para que 
se lleven a cabo breves cursos 
de promoción de la lectura 
para estudiantes de todas las 
edades, por lo que esa vialidad 
estará cerrada a la circulación 
durante la estancia de este 
camioncito cultural.

Esta librería ambulante se 
especializa en literatura para 
niños, para jóvenes y novelística 
en general. Deja claro el 
personal de Educal que todos 
los libros son nuevos y se trata 
de ediciones recién publicadas. 
No se manejan saldos ni 
libros usados. Todos son libros 
nuevos y a precios accesibles 
al público. Además, se ofrece 
gratuitamente la conexión vía 
internet para consultar vía 
satelital listados de libros u 
otras páginas culturales.

Lunes y martes estará el 
Librobus en Acaponeta

o la espera, sienten algún 
malestar que incluso ha llegado 
al desvanecimiento, por lo que 
el C. Germán Alaníz Quiñones, 
titular de la Dirección de 
Protección Civil municipal, 

ha gestionado para estas 
ocasiones la presencia de una 
ambulancia y un paramédico 
del cuerpo de bomberos, para 
que atienda cualquier problema 
que se pudiera presentar.
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Este pasado martes 10 de Febrero 
de 2015, el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda en 
conferencia de prensa acompañado 
por el Secretario de Gobernación, 
José Trinidad Espinosa Vargas 
y el de Finanzas, Gerardo Siller 
Cárdenas, dio a conocer que para 
evitar perjuicios a los trabajadores en 
la forma de la pérdida de los recursos 
correspondientes al incremento salarial 
del 7% del 2014 por la transición al 
ejercicio fiscal 2015, se ha depositado 
el total de este concepto en una 
cuenta bancaria para que en cuanto 
la dirigencia del SUTSEM acepte el 
más que decoroso incremento y firme 
los convenios laborales respectivos 
el recurso estará a plena disposición 
de los más de 5 mil trabajadores para 
repartirse inmediatamente. La medida 
tiene la lógica que una vez llegado 
2015 los montos no ejercidos por el 
gobierno del estado son requeridos 
por la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público a nivel federal por lo 
que dudar en el tema significaría la 
pérdida definitiva de estos recursos 
ganados por los trabajadores.

El tema entonces como tuvo a 
bien señalar el Gobernador Roberto 
Sandoval, es únicamente la disposición 
o la falta de ella de la dirigencia del 
SUTSEM para firmar los convenios 
laborales y poder entregar este recurso 
a los trabajadores, haciendo lógica 
de la matemática de la situación, 
el incremento del 7% está muy por 
encima de la media nacional, PEMEX 
la empresa con más recursos en el 
país dio un incremento por debajo 
del 4% mismo caso que la CFE, el 
salario mínimo se incrementó al igual 
que en Pemex apenas por debajo del 
4% por lo que un incremento salarial 
del 7% está muy por encima de las 
condiciones del mercado nacional y 
sinceramente exigir aún más a las 
gastadas finanzas del estado sería 
más que irresponsable, tanto por lo 
justo de la propuesta como por el 
estado de las finanzas. 

Para que cualquier persona pudiera 
comprobar la existencia y disponibilidad 
de los recursos en comento, el 

gobierno del estado habilitó la página 
web trabajadorseguro.nayarit.gob.
mx donde se puede apreciar una 
carta que dirige una directiva del 
banco Santander al Secretario de 
Finanzas Gerardo Siller, donde le 
indica que la cuenta de cheques 
que tramitó esta operativa y tiene 
un saldo de $21,426,183.69recursos 
correspondientes al incremento del 
7% que no recibieron durante 2014 
los trabajadores sindicalizados del 
gobierno del estado, el movimiento 
demuestra de nueva cuenta la 
voluntad del gobierno de Roberto 
Sandoval de entregar soluciones a 
los trabajadores y cerrar el capítulo 
de conflictos que quiere prorrogar por 
siempre la dirigencia del SUTSEM. 

Ahora bien una vez finiquitado 
este asunto, solo como un ejercicio 
matemático que bien pudiera estar 
sujeto a errores puesto que la 
ciencia de los números nunca fue 
mi fuerte, me surgió una duda, los 
$21,426,183.69 de pesos consignados 
en la cuenta bancaria representan el 
incremento salarial de los trabajadores 
del estado,  a pregunta expresa el 
secretario de finanzas reveló que esto 
comprende a aproximadamente 5 mil 
trabajadores sindicalizados, por lo 
que si la calculadora no me traiciona 
estamos hablando de $1,785,500 
pesos mensuales aproximadamente, 
los cuales de repartirse entre, de 
nuevo en números aproximados, 5000 
trabajadores tenemos un incremento de 
$357.10 pesos por cada trabajador 
en promedio, considerando entonces 
un salario promedio de poco más de 
5 mil pesos lo cual nos indica que la 
inmensa mayoría de sindicalizados 
recibe un salario inferior a este límite 
lo que compensaría los salarios de 
funcionarios con gran antigüedad 
o altos cargos, pero quizá lo más 
interesante es que durante el 2014 
tomando como referencia únicamente 
esta cifra del incremento podemos llegar 
a la conclusión de que el Gobierno 
del Estado erogó por concepto de 
nómina un gran total de poco más 
de 300 millones de pesos, de los 
casi 16 mil millones de pesos del 
presupuesto anual de 2014. 

Las matemáticas de un conflicto innecesario 

El especialista en nutrición del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit, Antonio Olvera Corona, informó 
que los pacientes con cáncer son muy 
diferentes y en consecuencia las dietas 
para su alimentación deben ser especiales, 
porque primero se valora en qué etapa del 
cáncer se encuentra el paciente. 

El nutriólogo explicó que es necesario 
un análisis de la enfermedad para saber 
si se encuentra en etapas avanzadas, ya 
que este factor cambia la prescripción en 
cada paciente. Así  mismo, se tiene que 
evaluar qué tipo de cáncer está dañado 
a cual órgano, así como el avance de la 
enfermedad.

Subrayó que el paciente con cáncer 
tiene  tratamientos muy drásticos que en 
ocasiones daña el aparato digestivo y la 
mayoría de ellos no tienen aceptación de 
alimentos, presentan náuseas y mareos, 
por lo que el apego no es bueno. Por ello 
las alternativas como nutriólogos es dar 
complementos nutricionales 
que ayude al paciente para 
que el poco alimento que 
consume, le nutra. 

Añadió que cuando esta 
enfermedad está en etapa 
inicial, se restringen los 
al imentos que provocan 
distención abdominal, comida 
irritante y con grasas. En 
cambio se recomienda la 
alimentación natural, sin 
conservadores y evitar los 
productos enlatados. 

En etapas más avanzadas, 

se otorga alimentación enteral, que es a través 
de sonda nasogástrica principalmente y en 
ocasiones cuando el aparato digestivo no 
está funcionando, se opta por la alimentación 
parenteral que es a través de un catéter. 
Esta es una alimentación específica que 
el médico la calcula en base al estado 
nutricional del paciente. 

El coordinador de Nutrición  y Dietética 
adscrito a las oficinas de la Delegación 
del IMSS, señaló que desde el punto 
preventivo, es necesario eliminar todos 
los alimentos que tienen conservadores, 
una de las causas por ejemplo del cáncer 
gástrico son los malos hábitos alimenticios 
y el alto consumo de esos productos. 

Los conservadores y saborizantes de estos 
productos son sintéticos y progresivamente 
perjudican al organismo, por lo que se debe 
tener cuidado en los hábitos alimenticios, 
y si sumamos los cambios fisiológicos y 
emocionales, esos factores terminan por 
afectar la salud. 

Pacientes con cáncer necesitan dieta 
alimenticia especial: Nutriólogo del IMSS

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

* Es fundamental fortalecer el enfoque preventivo 
y sobre todo los buenos hábitos alimenticios.  Evitar 

consumir productos que contengan conservadores
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•	 Son	320	delegados	del	Municipio	de	Compostela	los	que	
asistirán	a	la	Convención	Distrital	que	se	realizará	el	próximo	
miércoles	18	de	febrero	a	las	17:00	horas	en	la	Cancha	de	usos	

múltiples	de	la	unidad	deportiva	de	esta	Ciudad	y	se	espera	que	a	
este	evento	asistan	entre	delegados	e	invitados	especiales	3	mil	500	

priistas. 

*	 Baltarin	y	el	“Layin”	listos	para	encabezar	el	desfile	del	carnaval	de	La	Peñita
*	 Trascendió	que	ambos	personajes	se	trasladarán	en	la	última	edición	del	desfile	que	se	
desarrollara	por	la	Avenida	Emiliano	Zapata	y	el	nuevo	Malecón	de	esta	localidad	a	bordo	
de	una	carroza	bañada	de	colorido	tropical,	tirada	por	una	decena	de	burros	cuyo	diseño	
es	parecido	al	que	se		utiliza	en	los	Carnavales	de	Mazatlán	y	Brasil	y	desde	su	alegoría	

enviaran besos y saludos a la gente.
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Compostela

Compostela, Nayarit.- 
Por Donkey—El partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) se encuentra listo 
para celebrar su convención 
distrital en Compostela, en 

cuyo evento participaran 2 
mil 100 delegados de los 11 
municipios que conforman 
el Distrito 03 de Nayarit.

En dicho evento se elegirá 

con el voto los delegados 
que resultaron electos en las 
asambleas realizadas por el 
tricolor en cada municipio a 
quien será el abanderado 
de su partido por el Distrito  

La  Peñita de Jaltemba, 
Nayarit.- Por Donkey—
Definitivamente Baltarin 
Urzua, no pudo asistir a la 
reunión de Cabildo del día 
de ayer por la sencilla razón 
de que andaba supervisando 
junto con su equipo de 
imagen y marketing político 
la carroza que utilizará hoy 
en el rompimiento de los 
festejos del Carnaval.

Se comenta que para tal 
ocasión, nuestro egregio 
regidor del PRS se hará 
acompañar por  Hilario 
Ramírez (a) el “layin”, Alcalde 
de San Blas que se pone 
bigote para guardar las  
apariencias se trasladará en 

la última edición del desfile 
que se desarrollara por la 
Avenida Emiliano Zapata 
y por el nuevo Malecón 
de esta localidad a bordo 
de una carroza bañada de 
colorido tropical, tirada por 
una decena de burros cuyo 
diseño es parecido al que 
se  utiliza en los Carnavales 
de Mazatlán y Brasil.

 El pueblo de La Peñita 
reconoce en el desfile 
de Carnaval uno de los 
m o m e n t o s  c e n t r a l e s 
del festejo, como acto 
fundamental en el que se 
resume la totalidad de los 
elementos que componen la 
fiesta, pero esta vez llamó 

la atención la participación 
anunciada por  Baltarin y más 
aun, debido a sus cercanos 
colaboradores filtraron que 
lucirá un hermoso vestido 
hawaiano, ataviado con un 
mantón de Manila traslúcido, 
unas zapatillas color naranja, 
anudadas por medio de 
vistosos cordones que le 
subirán por las pantorrillas, 
y en las orejas llevará unas 
arracadas con forma de 
espuelas y con ello decir 
que también es  charro 
montaburros.

 Y es que antes de las 
obligaciones laborales y 
políticas, Baltarin se debe 
a su pueblo, a quien no le 

debe fallar y para ello mandó 
hacer el vestido que aquí 
describimos a una tienda 
exclusiva que se encuentra 
ubicada por la Calle Belisario 
Domínguez y Ángel Flores 
en pleno centro histórico 

de Mazatlán Sinaloa,  en 
donde en gustos, se rompen 
géneros.

Cabe destacar que en 
este festejo la figura de 
nuestro egregio regidor se 
impondrá, no solo por su 
exuberante vestimenta, 
sino por el diseño de su 
alegoría, con sus formas 
preciosistas, de molduras 
c a s i  a r q u i t e c t ó n i c a s 
cargadas de una especie 
singular de barroquismo 
decorativo, y será muy 
atractiva para el gusto 
popular porque será tirada 
por los burros que llevara 
el Alcalde del bigote, mejor 
conocido como el “layin” 

Listo el PRI para celebrar su 
convención Distrital en Compostela
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03 con cabecera en 
Compostela.

C a b e 
m e n c i o n a r 
que Mil 100 
d e l e g a d o s 
fueron electos 
en asambleas, 
sumando otros mil 
100, entre consejeros 
pol í t icos,  estatales y 
Mun ic ipa les ,  además 
delegados de los sectores 
y organizaciones adheridas 
al partido Revolucionario 
Institucional mismos que de 
acuerdo a la convocatoria 
emitida por este Instituto 
Político participaran en 
la convención Distrital en 
donde en forma democrática 

elegirán a quien los 
representara 

c o m o 
candidato 
a  l a 
diputación 
federal por 
el Distrito 

03.  
S o n  3 2 0 

de legados  de l 
Municipio de Compostela los 
que asistirán a la Convención 
Distrital que se realizará el 
próximo miércoles 18 de 
febrero a las 17:00 horas en 
la Cancha de usos múltiples 
de la unidad deportiva de 
esta Ciudad y se espera 
que a este evento asistan 
entre delegados e invitados 
especiales 3 mil 500 priistas   

Baltazar Urzua vestirá vestido hawaiano y en las 
orejas llevará unas arracadas con forma de espuelas
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El pasado 9 de 
Febrero y en cumplimiento al 
decreto 7231- que instituye 
anualmente organizar y celebrar 
el concurso   estatal de oratoria 
en su etapa municipal, y en 
base al decreto se llevó a cabo 
en el auditorio del centro de 
desarrollo comunitario contando 
con la distinguida presencia del 
primer edil de los Tecualenses, 
Lucio Santana Zúñiga, la síndico 
municipal shelni Naveresnie 
Benítez, cuerpo de regidores, el 
secretario de gobierno municipal, 
e l  tesorero, Juan Gabriel 
Díaz, el director de seguridad 
pública, Alfredo Arellano Núñez, 
resguardando y apoyando la 
seguridad de este gran evento.

Por órdenes de Lucio Santana 
y algunos secretarios del XXXVI 
H. Ayuntamiento local y además 

alumnos maestros asesores y 
padres de familia de los niños 
que competirían en esta oratoria 
municipal, el protocolo de este 
concurso estatal, se erigió de 

la siguiente manera, con la 
introducción de la biografía de Juan 
Escutia, enseguida se rindieron 
honores, a la bandera,3- el mensaje 
del presidente municipal Lucio 

Santana Zúñiga, 
4- presentación del 
jurado calificador,5 
i n d i c a c i o n e s 
generales para 
el concursos por 
c a t e g o r í a s , 6 - 
premiación, en este 
concurso se admitió 
solo un alumno de 
cada escuela, en 
cada una de las 
categorías, en este 
concurso de oratoria se dividió 
por 7- categorías.

Categoría –A- de 4-A 5 años, 
CATEGORIA,B- de 6-7 años, 
CATEGORIA-C. De 8-9 años, 
CATEGORIA D, de10-11 años, 
CATEGORIA, E, 12-15 años, 
CATEGORIA, F. 16-19 años 
todos los ganadores, recibieron 
diplomas y premios, los premios 
fueron otorgados de la siguiente 
manera: CATEGORIA A-y-B 

primer lugar $-500.00  diploma de 
honor y el derecho de representar 
al municipio de Tecuala en la 
etapa estatal, segundo lugar, 
$ 400.00, y diploma de honor, 
tercer lugar $300.00,  y diploma 
de honor CATEGORIA,  C-D-
Y-E, primer lugar 800 pesos, 
segundo lugar $ 600 00, tercer 
lugar $400.00, CATEGORIA F- 
primer lugar $1000.00, segundo 
lugar, $800.00, tercer lugar 
$500.00, CATEGORIA-G, 
primer lugar $1500.00, segundo 
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 Realizan en Tecuala el Concurso Estatal de 
Oratoria “Juan Escutia” en su etapa municipal
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lugar $1000.00, tercer lugar 
$800.00.

Además los primeros, 
segundos, y tercer lugar 
recibieron diplomas, de 
honor y  todos los primeros 
lugares podrán representar 
al municipio de Tecuala en la 
etapa estatal, las diferentes 
categorías estuvieron 
regidas por diferentes temas 
y calculados en diferentes 
tiempos para todos los 
participantes, el jurado 
estuvo representado por el 
licenciado Héctor Antonio 

Benítez Huerta, profesor 
Fernando Hernández, 
doctor José Luis Alonso 
R o m e r o ,  l i c e n c i a d a 
Gloria Ícela Cabuto Díaz, 
este gran evento estuvo 
organizado y dirigido por 
la directora de eventos 
Cívicos y culturales, la 
profesora Mirna Guadalupe 
Cabuto Díaz del H. XXXVI 
Ayuntamiento 
constitucional.

L o s 
ganadores de 
primer lugar 
de la categoría 
A, de 4- a. 5 
años, fue Alizair 
Díaz Aguilar, del 

jardín de niños JUAN ESCUTIA, 
de Tecuala, categoría B, de (6 
y 7) años primer lugar, Mary 
José de Monserrat González 
Quevedo de segundo año   
de la escuela primaria SOR 
JUANA INÉS DE LA CRUZ de 
Tecuala,  categoría C, de (8-9) 
años primer lugar, Allison Idaly 
Núñez Téllez,  de la escuela 
primaria  CRISTOBAL COLON, 
de Palos Blancos, categoría 
D, (10-11) años, primer lugar, Jesús 
María Guadalupe Herrera López, de la 
escuela primaria VICENTA LUNA RÍOS 

de Tecuala, categoría E, (12-15) años 
Antonio Jiménez Molina, de la escuela 
secundaria COLEGIO MOCTEZUMA, de 
Tecuala, categoría F,(16-19)años María 
de Jesús Rodríguez Calixto, nivel medio 
superior preparatoria LUIS CASTILLO 
LEDON #-4  de Tecuala, además todos 
niños de segundos y terceros lugares 
de las diferentes escuelas del municipio.

Cabe mencionar que todos los premios 

fueron otorgados, por primer edil, los 
regidores, directores, el tesorero municipal, 
y el secretario de gobierno local, se rifó 
una Tablet, entre todos los ganadores 

donada por  el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, y el ganador de 
esta Tablet fue el alumno José Roberto 
Arechiga López del colegio Moctezuma, 
este concurso estatal de oratoria, JUAN 
ESCUTIA 2015 se llevará a cabo el próximo 
23 de febrero, en la ciudad de Tepic 
donde asistirán los alumnos ganadores 
acompañados de sus padres o asesores el 
transporte para su traslado lo obsequiara 
el presidente municipal de la gente Lucio 
Santana Zúñiga
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* Antes que plantones y manifestaciones para 
resolver un dilema, es necesario privilegiar el 

diálogo para llegar a los acuerdos, con la seguridad 
no se debe de jugar y menos quererla politizar.
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Regidor Lucio Carrillo 
traiciona al PRD en Tepic 

Por: Lorena Meza

El tema de la sarna es un 
problema gravísimo de salud 
donde queda demostrado 
que la Secretaría de Salud 
no está funcionando, en los 
periódicos vemos unas cifras 
que no son las reales y lo que 
vemos que falta inversión en 
lo que realmente se necesita 
que es el tema de salud, se 
necesitan acciones urgentes 
en temas de salud, también se 
cubre el tema de tuberculosis 
que no se puede erradicar 
en Nayarit.

La simulación es mucha, 
lo vemos a diario, los medios 
están llenos y plagados de 
mentiras, cuando la realidad 
está en las calles, en las 
colonias, se tienen que tomar 
acciones concretas para 
resolver los temas de salud 
urgentes.

Es tamos  so l i c i tando 
auditorías  donde se demuestre 
la aplicación de los  recursos 
tan inmenso que se envía de 
la federación para ciertos 
rubros, en muchas ocasiones 

se desvían incluso en las 
campañas políticas, inclusive 
yo lo viví, yo vi que con dinero 
de la Secretaría de Salud de 
gobierno del estado, estaban 
haciendo campaña para el 
PRI, son situaciones grabes, 
por eso está el estado como 
se encuentra, por eso se dan 
estas situaciones como las 
que estamos viviendo.

Los puntos de acuerdo 
que hemos emitidos no son 
atendidos, yo con gusto emitiré 
todos los que sean necesarios 
pero al final de cuentas no 
les interesa, tenemos un 
gobierno que únicamente 
se basa en lo que cree y no 
quiere escuchar a nadie que 
opine diferente.

En cuanto a sus aspiraciones 
políticas dejó en claro que ella 
primero tiene que cumplir con 
los compromisos adquiridos 
en campaña,  Ivideliza dijo, 
tiene que cumplir 2015, 2016 
y  así poder ver si hay un 
2017 para ella en base a 
los resultados. Ahora lo más 
importante es cumplir las 
encomiendas que le da la 
ciudadanía. Concluyó.

Por: MARIO LUNA

Pese a que el dirigente del 
Comité Municipal del Partido de la 
Revolución Democrática en Tepic, 
Luis Zamora Romero, convocara 
a todos los perredistas, pero en 
particular a todo su comité, a 
los regidores y diputados de su 
partido, tal parece que no existe 
entendimientos, unidad y mucho 
menos acuerdos para realizar 
acciones contra el gobierno estatal, 
particularmente en materia de 
seguridad.

Y es que en la marcha y plantó 
en donde el dirigente del PRD de 
Tepic, se manifestó en los accesos 
de la Fiscalía General, en exigencia 
de que los Policías Nayarit, se 
descubrieran el rostro, pues fue 
evidente que la presencia de los 
integrantes del comité municipal 
fue muy escasa, luego en los 
diputados solo fue la coordinadora 
de la fracción perredista, Sonia 
Ibarra, luego entre los regidores, 
donde estuvieron Arce Montiel, 
René Herrera y Lucio Carrillo, este 
último explicando a funcionarios 

de la Fiscalía, que su presencia 
ahí, estaba contra su voluntad, ya 
que no estaba de acuerdo con esta 
manifestación, lo que habla de que 
este regidor, le juega al vivillo pero 
en la realidad traiciona al PRD.

Asimismo estuvo la síndico 
municipal, María Florentina Ocegueda 
Silva, quien indudablemente debiera 
estar trabajando y no en marchas o 
plantones, ya que está abandonando 
sus labores.

 Volviendo al tema de las 
traiciones, tenemos que el regidor 
perredista Lucio Carrillo, en todo 
momento estuvo alejado de los 
manifestantes, ya que su intención 
y preocupación era no salir en las 
fotos, ya que él no está de acuerdo 
en este tipo de presiones y chantajes 
que hace su partido.

Por ello, lo que pudimos oír, de 
la plática que sostenía el regidor 
perredista Lucio Carrillo, con 
funcionarios de la Fiscalía, era 
que él no estaba de acuerdo con 
haber realizado este plantón, que 
reconoce el trabajo que ha venido 

haciendo la Policía Nayarit, la cual 
ha podido recuperar la tranquilidad 
de la ciudadanía y sobre todo la 
seguridad.

Por ello cuando el funcionario de 
la Fiscalía le preguntara el porqué 
estaba ahí presente, sencillamente 
dijo, que era por estar bien con 
las dirigencias de su partido, ya 
que le recordó que tiene intereses 
por continuar en la política, pero 
dejó claro que por convicción no 
estaba ahí, que solo lo hacía por 
solidaridad, faltándole decir que 
también por conveniencia.

Ante ello, solo queda demostrado 
que el PRD está dividido y debilitado, 
pero que además su dirigente 
municipal capitalino, no cuenta con 
un verdadero equipo de trabajo 
que pudiera consolidar al PRD 
en Tepic, adelantando que por lo 
visto, Lucio Carrillo, solo busca 
la conveniencia de escalar otros 
puestos, dando claras señales de 
ser un vividor y mercenario de la 
política y eso que apenas empieza.

Por: MARIO LUNA

Para la presidenta de la 
comisión edilicia de seguridad, 
en el ayuntamiento de Tepic, la 
regidora Luisa Aidé Sandoval Rojas, 
del Partido Acción Nacional, es no 
solo un absurdo, sino un grave 
error, el querer politizar el tema 
de la seguridad, ya que eso solo 
conlleva a que pueda permear la 
delincuencia.

La regidora panista, añadió que el 

tema de seguridad, se debe de tomar 
con total y absoluta responsabilidad, 
toda vez que es un tema muy 
sensible, pero sobre todo un rubro 
en donde se juega que continúe la 
tranquilidad, la paz y la certidumbre 
no solo con los tepicenses sino en 
todo Nayarit, de ahí, que exhortara 
a los protagonistas políticos, a 
asumir responsabilidades y actuar 
sin intereses partidistas y menos 
ahora que se está viviendo tiempos 
electorales.

Ivideliza pide se tomen 
acciones urgentes en 

el tema de salud

Error querer politizar la 
seguridad: Luisa Sandoval

* Ya da muestras de ser un vividor y 
mercenario de la política, salió muy 
convenenciero ese Lucio traiciones, 

como ahora se le conoce.

De manera  pausada,  la 
representante popular municipal, 
subrayó que con enfrentamientos 
para querer medir fuerzas entre 
partidos y actores políticos con 
el gobierno, no conlleva a nada 
positivo, sin todo lo contrario, en 
este protagonismo el que pierde 
es sencillamente el pueblo.

Reconoció que ellos como PAN, 
están en contra de que en el 
municipio de Tepic, haya mando 
único en materia de seguridad, 
pero están en total favor de que 
haya convenio de seguridad y que 
el mando único se dé, únicamente 
cuando haya grave inseguridad o 
en casos de excepción.

Pero aún cuando Acción Nacional, 
esté en contra de este mando único, 
seguimos trabajando de la mano en 
Tepic; con la Fiscalía General, ya 
que para proporcionar seguridad y 

certidumbre a los ciudadanos. Deben 
quedar atrás intereses partidistas, 
políticos de grupitos.

Luisa Aidé Sandoval Rojas, dejó 
claro que ella no se prestará en 
ningún momento a chantajes por 
nadie, en materia de seguridad; ya 
que al contrario, pugnará porque los 
mecanismos de entendimiento, de 
dialogo y de colaboración entre las 
diferentes fuerzas de gobierno sean 
federales, estatales y municipales, 

trabajen en un mismo sentido, que 
es el de preservar ante todo la 
seguridad que se tiene en estos 
momentos, gracias a la estrategia 
que se ha implementado en este 
gobierno estatal y cuyo responsable 
directo es el mismo Fiscal General, 
Edgar Veytia.

Agregó que con mando único o 
sin él, el municipio estará trabajando 
de la mano con las autoridades 
estatales en materia de seguridad 
y es ahí en donde todas las fuerzas 
políticas deben converger.

Al preguntarle sobre el plantón 
que realizaron los perredistas frente 
a la Fiscalía General, dijo que ella en 
lo personal respeta lo que puedan 
hacer, pero que no comulga que 
se privilegien las manifestaciones 
y plantones en vez del dialogo y 
los acuerdos, dijo tajante Luis Aidé 
Sandoval Rojas, regidora por la 
demarcación V por el PAN.  
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*	Andrés	y	Cleto;	fueron	reportados	como	desaparecidos	el	pasado	05	de	
febrero del presente, luego de que salieran de sus domicilios ubicados en el 
poblado	Las	Piedras,	Compostela;	con	rumbo	al	poblado	de	Sayulita,	Bahía	

de	Banderas.
*	El	Fiscal	Edgar	Veytia	señaló	que	con	acciones	como	ésta,	el	Gobierno	de	
la Gente refrenda su compromiso con la sociedad de hacer de proteger y 

salvaguardar la tranquilidad de las familias nayaritas.   

Continuará la policía Nayarit con 
capucha hasta que entre en funciones 

el Mando Único en todo el país
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Por Rafael 
González 
Castillo 

Por espacio  
de 20 minutos 
d i a l o g a r o n 
el  Secretar io 
G e n e r a l  d e 
G o b i e r n o , 
José Trinidad 
E s p i n o z a 
Vargas y los 
representantes de los perredistas  
que se manifestaron  la mañana de 
este jueves en la Fiscalía General 
del Estado. En la plática  los 
comisionados   de los inconformes 
le dijeron al funcionario que  
constantemente los agentes 
cometen ilícitos  y que la población 
no los denuncia porque muy pocas 
veces logran  identificarlos.

Los  manifestantes obtuvieron 
la información en dos encuestas 
que se levantaron el año pasado. 

Los perredistas llegaron a la 
dependencia a las 11:00 a.m. y 
después  de  esperar  poco más 
de 60 minutos fueron atendidos 
por Espinoza Vargas porque el 
Fiscal Edgar Veytia  no estaba 
en el lugar.

Después de escuchar brevemente  
la petición  de los perredistas, 

e l  Secretar io 
G e n e r a l  d e 
Gobierno les 
manifestó  que 
el asunto será 
i n v e s t i g a d o 
detenidamente  y 
que de momento  
no se les puede  
dar respuesta 
porque  tienen 
que esperar que 
se apruebe la 

función del mando único  propuesto 
por el  Presidente  de la República, 
Enrique Peña Nieto. El proyecto 
del Ejecutivo habla que todas 
las policías  deben de usar nada  
más la capucha  en situaciones 
de riesgo.

Antes  del encuentro con José 
Trinidad Espinoza, la diputada 
por el PRD, Sonia Ibarra, señaló 
a los medios de comunicación  
que durante  este viernes le darán 
la queja al Procurador   General 
de la República, Jesús Murillo 
Karam, que en la entidad la están 
difamando y que ella le pedirá que 
la investiguen. 

En el volante  que se distribuyó  
este miércoles  en algunas colonias  
de Tepic se menciona  que  la 
legisladora anda en actividades 
ilícitas. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que la Fiscalía 
del Estado localizó y entregó a sus 
familiares a dos indígenas que habían 
sido reportados como desaparecidos 
desde el pasado 5 de febrero del 
presente. 

Andrés Tayzán Lemo y Cleto de 
la Cruz; fueron reportados como 
desaparecidos luego de que salieran 
de sus domicilios ubicados en el 
poblado Las Piedras, municipio de 
Compostela, con rumbo al poblado 
de Sayulita, Bahía de Banderas.

Ya en la playa, Andrés y Cleto 
se dedicaban a vender artesanías, 
siendoindígenas de la comunidad 
Taimarita; tras el reporte elementos 
de la Policía Nayarit adscritos 
a la Unidad Especializada Anti 
Secuestros, desplegaron un operativo 
de búsqueda.

Tras su localización, los presuntos 
desaparecidos, aseguraron haber 
abordado por decisión propia un 
autobús para dirigirse hasta la 
ciudad de Mazatlán, Sinaloa; lugar 
donde estuvieron por más de una 

semana, sin peligro alguno, y siendo 
entregados a sus familiares.

Al respecto, el Doctor Juan Alfonso 
López, Presidente de la Comisión 
Nacional de Apoyo a la Salud; 
agradeció la pronta respuesta por 
parte de la Fiscalía General, por 
la oportuna actuación y el trabajo 
exhaustivo para la localización 
y entrega a sus familiares de los 
jóvenesindígenas. 

“Darle las gracias al Fiscal Edgar 

Veytia, al Gobernador Roberto 
Sandoval y a toda la gente que 
con estos hechos es con lo que 
se comprueba que Nayarit es el 
orgullo que nos une a todos, porque 
no importa de la etnia, el estrato 
económico, ni grupo social; todos 
estamos protegidos y esta seguridad 
no se vive en otra parte”. 

Asimismo Cupuli Taizán Lemus, 
dijo sentirse feliz por tener de vueltaa 
su hermano Andrés y su cuñado 
Cleto en casa. 

Rescatará la actividad empresarial Fernando 
Sánchez si llega a la presidencia de la CANACINTRA

Rafael González Castillo

Si el voto le favorece el candidato a 
la Presidencia de la Cámara Nacional  
de la Industria de la Transformación, 
Fernando Sánchez Zatarain, ofrece 
buscar las condiciones propicias 
para la creación de más empresas y 

empleos  bien pagados en la entidad
.
El proceso  electivo en la 

CANACINTRA  se efectuará este 
viernes 13 del presente   y el cargo 
se lo disputan tres personas. En la 
contienda podrán  participar nada 
más 120 de los 200 socios de la 

Cámara.

Sánchez Zatarain, dice que 
la actividad empresarial se ha 
desplomado en el estado  de un 
cinco a un diez por ciento porque  
falta que se disminuya    el impuesto 
predial, la licencia de construcción, 

entre  otros.
El  ent rev is tado,  asegura 

también  que el  movimiento de la 
CANACINTRA se rezagó  porque  
nadie le pidió a  su líder nacional, 
Rodrigo Alpizar, que   baje los 
créditos  baratos que ocupan para 
reactivar  su economía.

LOCALIZA FISCALÍA A PERSONAS 
REPORTADAS COMO DESAPARECIDAS

“Queremos darle la gracias al Fiscal 
por haber encontrado a nuestros 
familiares y haberlos regresado con la 
familia, por eso estamos aquí porque 

queremos darle las gracias, por todo 
el trabajo realizado al encontrarlos 
y que hayan regresado con bien, yo 
estoy feliz y agradecida por todo.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Severas 
críticas de  parte de la ciudadanía que 
tienen sus viviendas en el centro de la 
ciudad se han dejado sentir en contra 
de nuestras autoridades municipales  
debido a los constantes derrames de 
aguas negras que se vierten a lo largo 
y ancho de las calles provocando 
olores desagradables que  provocan 
que las personas caminen por las 
calles como si les hubiera pegado 
parálisis facial  debido a las muecas 

que dibujan en sus rostros.
Y si se menciona al comienzo de 

la presente nota que hay críticas de 
parte de la ciudadanía es que  no es 
posible que cuando ya nos encontramos 
en pleno siglo XX1, vemos como 
los trabajadores sindicalizados y 
de confianza tratan de destrabar el 
problema es decir tratan de quitar los 
taponamientos en la red de drenaje, 
que provocan el taponamiento, 
con varillas que fueran adquiridas 
señalaron en el periodo de Nicolás 
Carrillo Palomera, en su segundo 

periodo de gobierno que ya abarca 
poco más de 30 años.

La solución de fondo al problema 
sería rehabilitar completamente la red, 
cuya vida útil, ya concluyó luego que 
hay quien dice que la red de drenaje 
del centro de la ciudad tiene ya más 
de 70 años. Sin embargo, al no ser 
esto posible, debido a  la suma enorme 
de dinero que esto implica otro punto 
de solución sería del de adquirir un 
camión vactor cuyo costo podría ser 
de más de 12 millones de pesos. 

Y que además 
debería de ser 
su conductor 
un  operador 
d e b i d a m e n t e 
acreditado, ya que este para desazolvar 
debe de trabajar con aire y agua 
a presión. Un vactor es el que se 
ocupa en Santiago, para solucionar 
los problemas de los tiraderos de 
aguas negras; y es que además 
de las fuertes emanaciones que 
enrarecen el medio ambiente, resulta 
absurdo que las mismas autoridades 

de salud no entren en escena, ya 
que los vendedores ambulantes han 
acostumbrado a sus clientes a comer 
entre los tiraderos de aguas negras, 
no importándoles que el paso de los 
vehículos les mojen las valencianas 
de sus pantalones. 

Seguiremos informando… eso 
que ni que.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Cuando todavía 
no hay un recuento real de daños 
en el campo Santiaguense, el día de 
ayer volvió el temor entre los hombres 
de campo al saber que en la capital 
del estado llovió a cantaros, a la vez 
que caía una intensa granizada, 
según pudimos constatar por medio 
de videos que subían personas que 
habitan en Tepic.

Los comentarios vertidos por los 
agricultores productores de fríjol, 
tabaco, maíz; e incluso mango, 
señalaban resignados que otra 
tormenta atípica como la que 
acabamos de pasar nos mandaría 
a todos a emigrar al norte del país, 
en busca de mejores condiciones 
de vida, incluso algunas personas 
mencionaban que las autoridades 
federales deben de agilizar los 
trámites para destrabar los apoyos 
que se necesitan. Señalando que, 
ojala, no suceda lo mismo del año 
ciclo pasado cuando a causa de 
lluvias atípicas se taponearon las 
primeras siembras, por lo que se 
habló de un apoyo de parte del 
gobierno federal consistente en 1800 
pesos por hectárea. Considerando el 
programa un máximo de 5 hectáreas 
por agricultor por lo que la suma 
que entregaría el gobierno federal 
iba a ser de 9 mil pesos cosa que 
jamás sucedió, ya que al llegar  el 

* Provocan molestas emanaciones ambientales

mencionado apoyo al gobierno del 
estado. De allá, enviaron solamente 
medio litro de un insecticida llamado 
“Tigre” 4 litros de foliar, y una bomba 
desechable cuyo costo en el mercado 
no rebasa  los 300 pesos.

Ese fue el gran apoyo que se 
entregó a los campesinos productores 
de fríjol, -entre los que me incluyo-; 
por lo que no fuimos pocos los que 
empeñamos hasta la camisa para 
conseguir los recursos para comprar 
semilla, de nueva cuenta fertilizante, 
y volver a rastrear para después 
sembrar.

La agricultura en los últimos 5 

años ha sido devastada por las 
lluvias atípicas, que se han dejado 
sentir causando más pobreza en el 
campo; al extremo que aquel negocio 
esplendoroso que representaba para 
los dueños de derechos agrarios rentar 
sus tierras en cantidades que iban 
de los 8 a los 12 mil pesos. Se vino 
abajo y en este ciclo agrícola. Hubo 
ejidatarios que ofertaban sus tierras 
hasta en 3 mil pesos la hectárea.

Por eso la agricultura dejó de 
ser negocio ya que cuando no es 
el tiempo el que acaba con las 
cosechas por las lluvias atípicas. 
Mi amigo Nacho Vallarta, dice que 

es el ‘cambio climático’; es el 
gobierno con los bajos precios 
a las cosechas como el del 
año pasado cuando permitió 
que los coyotes compraran 
los frijoles claros hasta en 5 
milpesos la tonelada mientras 
que en las grandes tiendas 
la variedad de fríjol peruano 
jamás bajó de los 32 pesos 
el kilo.

Por eso se insiste de 
volver a llover en Santiago, 
entonces si, como solía decir 
mi desaparecida abuela Juana, 
estaremos fritos y sin manteca.

Santiaguenses critican las grandes fugas 
de aguas negras en el centro de la ciudad
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